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EL TEMA: LLEGA LA E.S.O. 

La Nueva Ley de Educación 
preveé la implantación de la 
E.S.O. en La Solana sin más espera. 
La falta de instalaciones suficientes 
puede convertirse en un serio 
problema dentro de poco 

SOCIEDAD.VINIERON DE MUY LEJ9S 

33 niños bielorrusos, llegados de 
la zona de Chernobil, sen encuentran 

en La Solana desde prinicipios de junio. 
Vienen para fortalecer su salud, 

afectada por la radiactividad. 

HA SIDO NOTICIA. AGUA: SIGUE LA POLÉMICA 

No cesa la polémica abierta 
por el precio y la calidad del agua. 
Mientras la oposición municipal 
cree que el agua es cara y de mala 
calidad, Hidrogestion sale a la 
palestra para desmentir lo segundo. 

PALCO TAURINO. CARTEL DE LUJO ~N FERIA 

Miguel Báez "Litri, Javier Conde 
y "El Cordobés" harán el paseillo 

inaugural de la nueva Plaza de Toros. 
Una terna de lujo para una jornada 

histórica y deseada. 

INAUGURADA LA NUEVA PISCINA 

La nueva piscina recreativa con 
dimensiones olímpicas, fué inaugurada. 
La instalación, amplia y moderna, conecta 
las tres piscinas y hacen un complejo 
realmente imponente. 
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El desastre 
de Chernobil 

Nina Barbinskaya 
(Monitora de los niños bielonusos residentes en La Solana) . 

....11JI 

El 26 de abril de 1986, en la re
gión de Kiev, Ucrania, a 12 km. de 
la frontera bielom1sa, se produjo 
una catástrofe en la Central Ató
mica de Chernobil. Por su escala, 
complejidad y consecuencias es la 
mayor catástrofe en la Historia de 
la Humanidad en el uso de la ener
gía atómica. Como resultado de la 
explosión de uno de sus reactores 
una inmensa cantidad de sustan-
cias radiactivas fue liberada a la 

atmósfera y el 70% de las precipitaciones radiactivas cayó 
sobre Bielonusia, cubriendo el 23% del territorio de este Esta
do, quedando contaminados 3.678 pueblos con sus dos millo
nes de habitantes. La densidad de contaminación con Cesio-
137 y otros radionucleidos constituye más de 1 Ci/Km2• 

La inmensidad de precipitaciones y la dirección del movi
miento de las nubes radiactivas en los 2 ó 3 primeros días 
después del accidente se dirigen primero al noroeste, luego al 
norte y después al noreste de la Central Atómica de Chernobil. 
El 30 de abril la dirección del viento cambió a norte y este. En 
el suelo quedó la huella radiactiva que coincidió con la direc
ción del viento. Entre los radionucleidos de esta huella habrá 
Yodo (el período de semidesintegración es de 8 días), Cesio-
134 (2 años), Cesio-137 (30 años), Estroncio-90 (29 años), 
Plutonio-239 (24.390 años) y Plutonio-240 (6.537 años) . Des
pués del accidente en Chernobil, Bielonusia se ha convertido 
en una zona de desastre ecológico. La situación empeoró 
porque los manchas de contaminación radiactiva coincidieron 
con las zonas en las que ya existía una alta polución química. 
Muchas regiones son prácticamente inútiles para su uso agrí
cola. 

Actualmente las fronteras de la contaminación no han varia
do. Desde este punto de vista podemos decir que la situación se 
ha estabilizado. 

La mayoría de la población vive en tiena contaminada. La 
fruta y verdura que se consume viene de las regiones menos 
afectadas. 

La escala de las consecuencias de esta catástrofe es tan 
enorme que es imposible superarlas sin la ayuda exterior. 

Se necesitan medicinas, aparatos médicos modernos, produc
tos alimenticios para los niños, etc. 

El fin principal es minimizar las consecuencias de la avería y 
hacer todo lo posible para que el pueblo bielormso no desapa
rezca de la faz de la Tiena. 
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Influencia de la radiación en 
la salud de los niños 

Shmerco Eugenio (*) 

D n consecuencia de la avería en Ja central nuclear de Chernobil 
!C fue echada a Ja atmósfera Ja enorme cantidad de los elementos 
radiactivos: yodo-131, cesio-134, estroncio-89, plutonio-238, 240, 
etc. 

El 18% de campos raíces se encuentra en el teITitorio con el denso 
de contaminación 20 cmie a un kilómetro2 donde vive el 20% de la 
población de Ja República. El 70% del tetTitorio tiene el denso de 
contaminación 15 curie a km. en total en el tenitorio contaminado por 
los radionuclidos se encuentran 27 ciudades y 3.668 pueblos con la 
población más de 2,2 millones de personas. 

Actualmente el mayor peligro para el organismo humano en las 
regiones contaminadas por Jos radionuclidos lo presentan isotopos del 
cesio-137, 134, estrnncio-90 y del cesio-137 que mediante sus cuali
dades químicas y la actividad biológica penetra fácilmente del suelo 
en las plantas. Los animales comiendo hierbas y otras plantas acumu
lan radionuclidos en sus tejidos musculares. 

Como consecuencia el cesio penetra principalmente en el organis
mo humano con los alimentos vegetales y animales. 

Fueron examinados 67 niños a la edad de 8 a 13 años de las regiones 
contaminadas. 45 niños de estos o el 67,2% tienen dolores del abdo
men. 23 niños se quejan del vértigo, cansancio excesivo, acompañado 
de palpitaciones. 

15 niños (22,4%) vomitan o tienen náuseas después de la comida. 13 
niños tienen Ja diaLTea que se alterna con periodos del estrefümiento. 

Examinando por medio del ultrasonido los órganos de la digestión 
fue diagnosticado que casi la mitad de los niños (47,6%) tienen 
disquinesia de los conductos biliares. Además los niños de las regio
nes contaminadas están propensos al desaLTollo de las patologías del 
tracto intestinal (digestivo) incluyendo la sensibilidad alimenticia. 

La falta de los alimentos limpios contribuye a la resorción intensa de 
los nucleidos radioactivos que están acumulados en el tracto intesti
nal. 

En consecuencia del disbalance del status inmune se registra el 
aumento constante de las enfermedades alérgicas, autoinmunes y 
principalmente crónicas. El 37% de los niños del grupo examinado 
tienen disminuido el contenido de T-linfocitos, T-jelperos, E-linfocitos. 
Además se han descubierto títulos elevados del contenido de 
inmuneglobinas de la clase E. 

El análisis de los datos medioestadísticos del status inmune de los 
habitantes de las regiones contaminadas mostró que aproximadamen
te el 12% enferman de leiquemia o Jinfopenia. 

Los anticuerpos en los títulos superiores de los diagnosticados 
registran el 33,7% de las personas de las regiones contaminadas. 

La consecuencia directa de Ja catástrofe de Chernobil es el creci
miento de las enfermedades canceroides de la glándula tiroide. 

Las investigaciones demostraron que Ja toma de plantas medicinales 
que contienen mucosidades, polivitaminas, ácidos orgánicos, 
microelementos y otros elementos que normalizan el metabolismo de 
células y tejidos, aumenta la estabilidad del organismo humano hacia 
la radiación ionizante. 

(*)Shmerco Eugenio es doctor fitoterapeuta y presidente de 
la organización humanitaria "Fitocentro antialérgico para los 
niños" 
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Editorial 

S i hay una palabra que sea actua
.· <> lidad esta primavera y lo seguirá 
siendo a lo largo del verano en La 
Solana, podemos decir que es sin lu
gar a dudas la de "solidaridad". Las 
muestras de esa solidaridad están em
pezando a traspasar las fronteras de 
nuestro término municipal y parece 
que los lazos con tierras lejanas están 
haciendo nudos verdaderamente du
raderos. 

Cuando se escriben estas líneas son 
treinta y tres pequeños bielorrusos 
los que han llegado y permanecen en 
otros tantos domicilios y en el cora
zón de los casi quince mil solaneras 
que poblamos esta localidad, pero 
será dentro de escasos días cuando 
otros diez niños, de otra zona abatida 
del planeta, como es el Sahara, visi
tarán nuestra tierra para pasar unas, 

Solidaridad 
quizás sus primeras y confiemos que 
no sean las únicas "Vacaciones en 
Paz". 

No ha sido La Solana una pobla
ción que a lo largo de su historia se 
ha distinguido por muchos 
hermanamientos de cualquier tipo, 
sobre todo con otras naciones. Re
cordamos ahora un intercambio de 
estudiantes en el año 1985 con la 
ciudad francesa de Conang, que al 
final quedó en ese intercambio sim
plemente, sin que se aumentara a otro 
tipo de vínculos o hermanamiento 
como ha sucedido en otros lugares. 

Con posterioridad hubo otro inten
to con algún lugar asimismo del país 
vecino del norte de los Pirineos y 
ahora y en este 96, nos llega por 
partida doble, con dos naciones que 
sufren, por causas diversas, pero con 

un común sufrimiento, sobre todo 
para los más pequeños. 

Bielorrusia y el Sahara, son esta 
primavera y principios del verano, 
lugares en los que al lado de la pala
bra solidaridad, sonará el nombre de 
nuestro pueblo, de La Solana, y hará 
que unos lazos de cariño una a pueblos 
tan distantes en la geografía, pero al 
mismo tiempo se demuestra que es po
sible el hermanamiento por encima de 
razas, credos y otras diferencias. 

Ojalá y esta muestra de solidaridad 
con los pueblos lejanos, sirva asimis
mo para que cada uno de nosotros, 
seamos cada día más comprensivos, 
más generosos, más humanos en de
finitiva y más solidarios en todos los 
aspectos con quien lo necesita, sea 
de donde sea y tenga el color o la 
ideología que tenga. 

Lentes de contacto blandas y desechables en una 
sensacional oferta de verano 
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LA FALTA DE PLAZAS SERÁ UN 11 

La Solana busca soluciones 
Aurelio Maroto 

L a Solana.está con~enada a sufrir, más tarde.o más tempra
no, los mconvementes de tener que aplicar la E.S.O. 

(Educación Secundaria Obligatoria) , sin contar con las instala
ciones suficientes para ello. El imperativo legal de la LOGSE 
obliga ya a ir terminando el proceso de reforma educativa en 
todos aquellos núcleos en los que aún no se haya hecho efecti
va. La Solana es uno de ellos. 

La confesión realizada por el nuevo concejal de Educación, 
Diego García-Abadillo, al reconocer que "es la preocupación 
número uno del Ayuntamiento en la actualidad", y el conoci
miento de la situación por parte de las AMP AS, justifican el 
que se trate de un asunto de primer orden informativo en estos 
momentos. 

La conocida y ya casi temida ESO, implica que los alumnos y 
alumnas de la antigua EGB que cursen 7º y 8º, deben unirse a 
los que del también existente 1 ºy 2º de B UP, para completar el 
nuevo sisterria de enseñanza obligatoria hasta los 16 años, y no 
hasta 14 como ha venido sucediendo. De esta guisa se despren
de que 7° de EGB pasa a ser 1 º de ESO después de la nueva 
Educación Primaria hasta 6º, y se extiende hasta 2º de BUP, lo 
que será 4º y último curso de ESO, previo a la denominada 
Enseñanza Posobligatoria. Pues bien, La Solana iniciará en el 
próximo curso 96-97 el desarrollo de la ESO, lo que implicaría 
la adecuación de unas 800 plazas de Instituto que en La Solana 

Otro aspecto de las obras de rehabilitación del instituto. 

no están disponibles hoy 
en día, tal y como sería 
deseable. Sin embargo, 
para el próximo curso 
sólo será obligatoria la 
matriculación para 1 º y 
2º, es decir, lo que antes 
era 7º y 8º, mientras que 
será todavía optativo un 
año más la inclusión de 
alumnos en 3º y 4º, como 
todavía deja de margen 
la ley. 

En este sentido, son 400 
alumnos de La Solana a 
los que hay que sumar 
una veintena llegados de 
San Carlos del V a.lle y 
Alhambra, los que de for -
ma obligatoria inician la Imagen del Instituto "Modesto Navarro" e1 1 

reforma, y el resto es una 
incógnita en cuanto al número que solicitarán plaza de ingreso. 

Situación difícil 

La situación, por tanto, se hace preocupante desde el momen
to en que se hace recuento de las dependencias disponibles en 
estos instantes y las que se tendrán como máximo para sep
tiembre. El Instituto "Modesto Navarro" debe estar de todo 
punto listo para el inicio del curso próximo tras la rehabilita
ción que está sufriendo para subsanar el delicado asunto de las 
grietas. Si así es, como todo el mundo espera, habrá 16 unida
des disponibles, a las que hay que unir el denominado "7 más 
3" que se está construyendo junto a la antigua edificación. En 
cualquier caso, el "Modesto Navarro" no podrá albergar la 
totalidad del alumnado a un ratio de 30 alumnos por aula. 

El hecho de que para este año sólo sea obligado aplicar 1 ºy 2º 
de ESO puede ser una solución siempre y cuando la demanda 
de plazas para el resto de cursos superiores Iio sea muy eleva-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!P~J.a. Independencia, 8 
Tlf. : 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 
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LA SOLANA ( C. Real) 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 

ROBLEMA TARDE O TEMPRANO 

ante la llegada de la E.S.O. 
da, y en cualquier caso, 
no dejaría de ser una al
ternativa pasajera hasta 
el curso 97-98, que sí 
puede suponer un autén
tico problema en todos 
los sentidos. 

El 
Ayuntamiento 

busca 
soluciones 

Ante esta situación, los 
responsables municipa
les de Educación no 
ocultan su preocupación. 

obras de rehabilitación. El primer teniente de al-
calde y nuevo encargado 

de esta cartera, Diego García-Abadillo, admite que la situación 
no va a ser fácil en un futuro, pero no cree que sea insalvable. 
Según indicó a GACETA "estamos haciendo todo lo humana- . 
mente posible para dar la mejor salida posible a la situación, y 
esta pasa por la construcción de un 2º Instituto, como ya hemos 
exigido". Sobre este particular, García-Abadillo recordó la 
pregunta parlamentaria elevada al Ministro y la visita al Secre
tario de Estado, así como los escritos que se están realizando y 

...... ~--....__J 

Romero 
Peña a 
la salida 
de clase . 

en los que se solicita la inmediata construcción del segundo 
centro de Enseñanza Media, con una capacidad de 32 unida
des . 

Los padres temen una 
educación deficiente 

Por su parte, los padres de los alumnos comienzan a estar 
cada vez más preocupados ante la situación que se avecina. El 
presidente de la Federación de AMPAS, Juan Alfonso Salcedo, 
afirma que el problema debe solucionarse cuanto antes, y teme 
que se arbitren soluciones de emergencia "no queremos que 
nuestros hijos tengan que estudiar la ESO en centros de EGB 
que no están preparados para la nueva educación". 

Aún así, debemos remitimos al inicio de este reportaje, por
que aunque las obras del segundo Instituto comenzaran de 
inmediato, cosa más que improbable salvo milagro, el edificio 
no estaría finalizado hasta un mínimo de dos años . Es decir, La 
Solana tendrá que adecuar nuevamente instalaciones distintas 
a las del actual "Modesto Navarro", como el caso de las 
dependencias de Extensión Agraria, que ya han sido utilizadas 
el presente curso por mor de las famosas grietas. Lo que nadie 
quiere pensar es que el Ministerio de Educación interprete la 
inversión realizada en el viejo Instituto y la construcción de 10 
nuevas unidades como una solución definitiva; o una forma de 
"contentar" al personal. Es evidente que nadie debe quedarse 
parado y La Solana en su conjunto debe buscar una solución 
que, si no llegó en su día, ha de llegar ahora. 

La 
Agencia 
de E. 
Agraria 
podría 
utilizarse 
como 
solución 
de 
urgencia. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf. : 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 

~!J?~J.a. Independencia, 8 
Tlf .: 926/61 36 08 
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FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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PARA ME.JORA DEL CICLO HIDRÁULICO 

La Consejería de Obras Públicas empleará 200 millones 

U. ·· n total de 200 mi
'.-l llones de pesetas se 
emplearán por la 
Consejería de Obras Pú
blicas de las Junta de Co
munidades de Castilla La 
Mancha en La Solana, 
según anunciaba en su 
visita a nuestra localidad 
el delegado provincial de 
la misma Juan Antonio 
Femández Pacheco, para 
la reforma del ciclo hi
dráulico. 

Fernández Pacheco 
ofrecía una rueda de 
prensa en compañía del 
alcalde solanero y señalaba que ante las 
solicitudes efectuadas por el Ayunta
miento la Consejería iba a sacar un con
curso de proyecto y obra para estudiar 
todo el ciclo de abastecimiento de agua. 

Señalaba asimismo Femández Pacheco 
que las obras se irán acometiendo según 
las necesidades y las disponibilidades 
presupuestarias, como son la conducción 
desde el pantano de Vallehermoso a la 
potabilizadora, el tratamiento de ésta, que 

será prioritario y asimismo la conduc
ción y almacenamiento para abasteci
miento de la población. 

Igualmente se indicaba que se va a es
tudiar la influencia e infraestructura por 
la conexión con el abastecimiento a San 
Carlos del Valle, esperando que a lo lar
go del presente año se pueda sacar en 
concurso de proyecto y obra. 

Nemesio de Lara señalaba en la misma 
rueda de prensa que la ejecución de esta 

obra se podía catalogar 
co mo "de much a 
enjundia", solventando de 
forma significativa los 
problemas de la localidad 
en materia de agua, no de 
caudal que es suficiente, 
pero sí de la calidad de la 
misma. 

Viviendas de 
protección 

oficial 

Por otro lado en la rueda 
de prensa se trataba el 

tema de la construcción de viviendas de 
protección oficial, señalándose que en el 
próximo cuatrienio podrían levantarse 
entre cincuenta y cien de ese régimen, 
estudiándose la ubicación del suelo para 
las mismas. 

Igualmente el delegado se refería a la 
solución de determinados problemas sur
gidos en las viviendas del barrio de 
Fátima, así como un convenio de informa
ción sobre la vivienda con la OMIC local. 

La pasarela de Juana Moreno 
Dos desfiles ha presentado la diseñadora local Juana Moreno 

en el patio del Centro Cultural Don Diego para que las perso
nas interesadas pudieran conocer sus creaciones de la última 
moda. 

Un total de 38 diseños fueron ofrecidos por 11 jóvenes de la 
localidad, que habían sido elegidas especialmente para este 
primer desfile de modelos, todos ellos originales de la joven 
diseñadora de la localidad. 

Vestidos para actos sociales, de noche, de primavera y vera
no, pasaron ante los ojos de las numerosas personas que se 
dieron cita en el patio del Don Diego, en un acto para el que 
Juana Moreno contaba con la colaboración de diversas firmas 
comerciales de la población y asimismo de la Agencia de Desa
rrollo Local. 

Para concluir el desfile, que contó asimismo con diversos 
efectos de música y luminotecnia, desfilaron conjuntamente 

8 

por la pasarela, mientras una de las chicas lo hacía con un 
vestido de novia, subiendo posteriormente la propia diseñadora 
que saludaba a los asistentes desde el estrado. 
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Ha sido noticia 

SIGUE LA POLÉMICA DEL AGUA 

Francisco Luna: "El agua es cara y no potable" 
Salvador Tapia: 

"Quien diga que no es potable tendrá que demostrarlo" 

Francisco Luna. e; uatro nuevas ruedas de prensa 
además de otras declaraciones 

de la empresa concesionaria de aguas 
Hidrogestión se han dado desde la 
anterior salida de GACETA, dos ha 
dado el PSOE, una el 30 de abril y 
otra el 14 de mayo y otras dos más el 
PP, 9 de mayo y 20 del mismo mes, 
para tratar el tema de las tarifas del 
agua, aunque en realidad han salido 
otros temas, incluso con alusiones 
personales de unos a otros concejales. 

Las declaraciones de Alfonso Maiin, 
concejal popular, eran respondidas 
por Nemesio de Lara pidiendo a los 
máximos responsables de ese partido 
para que frenaran al concejal popu
lar, respondiendo a las acusaciones 
del PP sobre el excesivo gasto, según 
los populares, de dinero público en 
las depuradoras, indicándose por el 
primer teniente de alcalde Diego 
García Abadillo que en 1977 se gas
taron muchos millones cuando el ac
tual portavoz popular Francisco Luna 
era teniente de alcalde y al final el 
Pozo del Tomillar se secaba a los 
pocos meses. 

Por su parte Francisco Luna decla
raba que se sentía orgulloso por ha
ber sido concejal en el anterior régi
men, señalando que el Pozo del 
Tomillar hizo su función en su mo
mento, indicando por otro lado que 
el "agua de La Solana además de 
cara no es potable", mientras que por 
otro lado la polémica inicial pasaba a 
temas como la Plaza de Toros, terre
nos del Legado Bustillo y otra serie 
de puntos. 

Unos y otros se han acusado de crear 
un clima de crispación, pero lo cierto 
es que los meses de abril y mayo han 
estado dominados por una serie conti
nuada de réplicas y contrarréplicas, la 
mayoría de las veces duras, con datos, 
cifras y argumentos de unos y otros. 

Por su parte el responsable de 
Hidrogestión Salvador Tapia señala
ba en declaraciones a los medios de 
comunicación que "quien diga que el 
agua no es potable tendrá que de
mostrarlo", añadiendo que el agua 
potable no representa ningún riesgo, 
sino que es totalmente bebible. 

Tapia señalaba asimismo que por 

Depuradora de aguas de La Solana 

Salvador Tapia. 

orden de alcaldía se iba a regularizar 
los recibos de agua que en los prime
ros bimestres del año se habían co
brado con las nuevas tarifas y de cuyo 
pago se había quejado asimismo el 
PP local, aunque para el responsable 
de Hidrogestión al tratarse de los pri
meros meses, que son de poco con
sumo, se aplicaban las tarifas nuevas 
que en los primeros tramos son a 
precio inferior. 
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Ha sido noticia 

IX SEMANA DEL MINUSVÁLIDO 

Una apuesta por el mismo trato 
E l presidente de la 

Asociación Comar-
cal Pro-Minusválidos 
Nemesio de Lara aposta
ba en el acto inaugural de 
la IX Semana del 
Minusválido porque los 
ciudadanos demos a es
tos ciudadanos fuera del 
colegio el mismo trato 
que reciben en el interior 
del mismo, era la princi
pal apuesta que hacía en 

el acto inaugural Y lo que Inauguración de la exposición. 
se pretende con estos ac-
tos es que sea posible lo anteriormente 
dicho. 

encuentros con alumnos 
de los colegios y de la 
guardería, mostrándoles a 
los alumnos su trabajo, 
además hubo convivencia 
con los padres de los pro
pios alumnos del centro, 
además de un viaje den
tro del programa "Cono
cer nuestra región". 

Otras actividades de la 
Semana han sido el es
pectáculo de música, 
mimo y juego con 

Posteriormente se pasó a la inaugura
ción de la exposición, que ha permaneci
do en el patio del Centro Cultural Don 
Diego todos los días de la semana, del 

20 al 26 de mayo, y en la que se contem
plaban diversas muestras del trabajo rea
lizado en los talleres del centro. 

"Pippof' en la Casa de 
Cultura y la verbena celebrada en el pa
tio del colegio en la noche del viernes 24 
de mayo, sorteándose los premios para 
los ganadores del concurso sobre el jero
glífico del cartel anunciador para las lla
madas recibidas en Radio Horizonte. A lo largo de la semana se celebraron 

José Bono visitó Vallehermoso 

En la mañana del día 15 de mayo el presidente regional José 
Bono realizaba una visita privada al Pantano del Puerto de 
Vallehermoso, al hacer una parada en esa zona en el viaje que 
realizaba a su localidad de origen "El Salobre" para la fiesta de 
San Isidro. 

Bono conversaba durante unos minutos con trabajadores de 
la empresa Puvasa, que se encontraban por la zona en esos 
momentos, interesándose por la cantidad de agua embalsada 
en el pantano, así como de la situación de la central eléctrica y 
otros datos del embalse. 

Hoja informativa mensual de la OMIC 

Desde el mes de mayo la OMIC solanera tiene una nueva 
modalidad de información a los consumidores de la localidad. 
Se trata de una hoja informativa mensual que es repartida por 
los domicilios de la población, sin que su aparición signifique 
que no lo hará el boletín "Consumo Local" que desde 1987 
viene editando la Oficina. 

En el primer número se tratan temas como la declaración de 
la renta, las consultas realizadas en el transcurso del año (200 
consultas y 72 reclamaciones), así como las nuevas tarifas del 
agua, plan de vivienda 1996-99, viajes y vacaciones y otros 
temas relacionados con la adquisición de aparatos. 
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Módulo de formación y empleo en albañilería 

Doce alumnos iniciaban el 13 de mayo y hasta el 13 de 
noviembre un curso de Formación y empleo en la rama de 
albañilería, con dos fases, una primera de aprendizaje por el 
periodo de un mes y otro de cinco meses con cinco meses de 
duración y con una retribución para cada uno de los alumnos 
que se cualificarán para dejar de ser peones y subir de catego
ría profesional. 

Vacaciones en la paz para niños del Sahara 

Organizado por la concejalía de Servicios Sociales del Ayun
tamiento un total de 10 niños del Sahara, de los campamentos 
de refugiados, visitarán nuestra localidad a lo largo de un mes, 
del 6 de julio al 6 de agosto, donde convivirán con otras tantas 
familias de la población. En nuestro próximo número ofrecere
mos más datos sobre esta visita. 

Curso para 35 auxiliares de hogar 

Del 10 de mayo al 28 de junio 35 mujeres han asistido a un 
curso de auxiliares de hogar, organizado por el Ayuntamiento. 
Con un total de 129 horas lectivas, diversos profesionales les 
formaron sobre temas sanitarios, de educación y otros temas 
de formación, todo a cargo de un médico, dos A.T.S. y dos 
profesores de EGB, en la sede de la Universidad Popular. 
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Ha sido noticia 

ESTUVO PRESENTE EL DIPUTADO .JOSÉ MANUEL CABALLERO 

Constituidas las Juventudes Socialistas 
En la mañana del primero de 

mayo se celebró en la Casa del 
Pueblo una Asamblea de mili
tantes socialistas menores de 
30 años, en la que se consti
tuían las Juventudes Socialis
tas, encargándose de sacarlas 
adelante una Comisión Ges
tora integrada por siete perso-
nas. 

La Comisión Gestora de las 
Juventudes Socialistas está 

formada por:'" , 
~ 1 

Secretario General: 
Enrique Morales. 

Secretario de Organización: 
José Moreno Arrones. 

Secretaria de Administración: 
Goyi Romero de A vila. 

Vocales: 
Juan Pedro Alhambra. 

El acto de constitución de las 
Juventudes contó con la pre
sencia del Diputado al Con
greso por Ciudad Real José 
Manuel Caballero, el más jo
ven de la legislatura actual de 
las Cortes españolas, quien se 
congratuló de poder estar en 

José Manuel Caballero. Antonio Serrano de la Cruz. 
Rogelio García de la Reina. una población que mantiene tan alto cia en militantes, ofreciendo una rue

Basilia Salcedo. grado de voto socialista y cuenta con 
la segunda agrupación de la provin-

Once Talleres para la 
Escuela de Verano 

Del 1 al 19 de julio tendrá lugar la 
Escuela de Verano que organiza el 
Area de Cultura y Festejos del Ayun
tamiento para niños de 6 a 14 años, 
además de otra serie de actividades 
como cine infantil, teatro, anima
ción a la lectura y piscina. 

Los talleres están divididos por 
edades. Así de 6 a 8 años tiene talle
res de pintura, música, además de 
teatro, mientras que para niños de 9 
a 11 años se han organizado talleres 
de magia, alimentación, consumi
dor ecológico y seguridad infantil. 

Finalmente para los mayores, ni
ños de 12 a 14 años, los talleres 
serán de fotografía, dibujo y pintu
ra, cerámica y animación a la lectu
ra, siendo la cuota de inscripción 
por niño de 1.000 pesetas. 

da de prensa en unión del secretario 
general local Nemesio de Lara. 

Resultado de los alumnos 
de COU del Instituto 

Los alumnos de COU del Instituto Mo
desto Navarro cerraron el mes de mayo 
con las evaluaciones del curso. De un 
total de 72 alumnos que iniciaron el cur
so 9 no pudieron pasar a los exámenes por 
tener pendientes algunas asignaturas. 

De los 63 restantes alumnos 40 fueron 
aprobados y por lo tanto pudieron acudir 

a selectividad, y según informó a GA
CETA el director del Centro Jesús Labajo 
8 recibieron la calificación de suficiente, 
13 con un bien, 15 con notable y 1 so
bresaliente obteniendo la calificación de 
matrícula de honor con un 9 Rosario Bellón 
Maroto, con 8,78 José Miguel García 
Abadillo y con 8,57 Juliana Ladero. 

Dominica Serrano Simón, nueva directora 
del Instituto Modesto Navarro 

La profesora de Edu
cación Física del Insti
tuto Modesto Navarro 
Dominica Serrano 
Simón, será desde el 
próximo 30 de junio di
rectora del menciona
do centro educativo, al 
encabezar la única can-

didatura que ha concurrido a la renovación 
del mencionado centro educativo, contando 
como secretario a Juan Gutiérrez Rodríguez, 
que es profesor de Lengua y Literatura, Jefe 
de Estudios a Jesús Labajo, anterior director y 
Jefe de Estudios Adjunto a Rafael Méndez, 
profesor de Geografía e Historia, quienes reci
bieron el apoyo mayoritario de claustro de 
profesores y Consejo Escolar del centro. 
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Ha sido noticia 

San Isidro, celebrado con diversos actos 

Paulilno Sánchez leyendo su pregón. 

Con un t:ríduo en su honor se celebra
ron los primeros días de las fiestas de 
San Isid:ro, continuando con el acto cele
brado en el Auditorio de la Casa de Cul
tura el sábado 18 de mayo, en el que 
recibieron el bastón de hermano de ho
nor Gabriel Rodríguez Rabadán, en nom
bre de su mujer Juliana Sánchez, al su
bastarlo por 70.000 pesetas en Radio 
Horizonte, mientras que en la votación 
de agricultor ejemplar, celebrada igual
mente en la emisora, resultaba ganador 

Rufino Rodríguez Brusco agricultor ejemplar 

Rufino Rodríguez Brusco Román. 
El acto se completó con la lectura del 

pregón del Labrador, que corría a cargo 
del director de esta revista Paulino 
Sánchez," quien ofrecía diversos datos 
sobre la agricultura solanera así como de 
la fiesta de San Isidro en distintas etapas 
en la localidad. 

Al día siguiente la romería contó con el 
traslado del santo, misa de campaña, con
cursos de todo tipo, como can·era de 
sacos, tángana, pisto manchego, huevo, 

tiro de cuerda, así como sorteo de diver
sos bingos con premios, mientras que el 
día anterior se celebró un concurso de 
maniobras de tractor, que ganó este año 
Pablo R-Avila O-Pimpollo. 

Al regreso la procesión del Santo fue 
presenciada por numeroso público y se 
bendijeron los vehículos en la Plaza Ma
yor, siendo acompañado el santo por 100 
tractores y 196 coches. La climatología 
dejó frío y viento, aunque los romeros lo 
pasaron alegremente en todo el día. 

El Ofrecimiento a Jesús Rescatado 
supera el millón ochocientas mil 

La lluvia mayera hizo un alto en la 
mañana del domingo 5 de mayo, para 
continuar en la del día siguiente. De 
esa fonna se celebraron con buen tiem
po los actos en honor a Jesús Rescatado 
en su Ofrecimiento. El día anterior daba 
comienzo la Solemne Novena predica
da por el Padre Trinitario Manuel 
Sendín, al que ayudó el P. Vicente Gon
zalo. 

Lluvia y frío en las fiestas de Fátima 

El día grande hubo diana por la banda 
de la cofradía, misa solemne con la 
intervención de la coral propia y del 
conjunto instrumental de Almedina, iniciándose el Ofrecimiento a las 
doce del mediodía hasta las dos de la madrugada. 

La lluvia y el frío han sido la tónica dominante un año más en 
las fiestas del Barrio de Fátima, celebradas del 10 al 13 de 
mayo. La mayor parte de los actos con el mal tiempo como 
protagonista. Hubo actos religiosos, chocolatadas, verbenas, 
bailes de sevillanas y puja de objetos con recaudación de 
110.000 pesetas, aunque el condicionante del mal tiempo influ
yó en la asistencia a los actos. 
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El pórtico del templo estrenaba dosel para proteger a la imagen de 
Jesús y la animación no paró en toda la tarde y noche. Al final se 
recaudaron 1.872.200 pesetas, en concreto 366.200 más que el año 
anterior, siendo muchos los proyectos de las cofradías, entre ellos el 
adecentamiento exterior de la parroquia de San Juan Bautista. 

Con la procesión del día 12 de mayo finalizaban los cultos de este año. 
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Ha sido noticia 

Elegida la nueva Junta del Centro de Mayores 
A 1 final han sido tan sólo nueve los 

candidatos que se han presentado 
para ocupar los cargos de la Junta de 
Gobierno del Centro de Mayores (ante
riormente conocido como Hogar del Ju
bilado). Al no existir más candidatos está 
reglamentado que los candidatos pasen 
directamente a ocupar los cargos sin ne
cesidad de celebrar elecciones. 

Reunidos los componentes de la Junta 
Directiva elegida se procedía a la vota
ción de cargos de la misma, siendo ele
gido de nuevo el presidente saliente An
tonio Ortiz Bueno, quien lleva siete años 
en el mencionado cargo, mientras que 
para el de vicepresidente era elegido 
Basilio Mateos Aparicio Morales, secre
tario Gregorio Serrano Fernández, voca
les de excursiones Pedro del Olmo 
Araque, vocales de régimen interior, de 
la primera planta Sebastián Salcedo Mo-

reno, de la segunda planta Victoriano 
Izquierdo del Campo; vocal de juegos 
Ramón Ortiz Bueno, visita a enfermos 

José Valencia Díaz Mayordomo y de 
Rondalla y Grupo de Baile Antonio 
Hilario Lucendo. 

Actuaciones de Feria: Sergio 
Dalma y Alejandro Conde 

Dos estilos distintos serán los protagonistas musicales de la feria de 
1996 en La Solana. Por un lado la música melódica del catalán Sergio 
Dalma estará presente en el escenario al aire libre de La Moheda para 
ofrecer a sus, sobre todo seguidoras, los numerosos temas de todo tipo 
pero más que nada románticos de este intérprete de la canción melódi
ca. 

Los seguidores, que son muchos asimismo, del natural de Castellar 
de Santiago Alejandro Conde, estarán de nuevo satisfechos con la 
contratación realizada por la Comisión de Festejos que por tercera vez 
consecutiva ha vuelto a contratar a Conde, popular con multitud de 
temas que llegan a nuestra localidad y se convierten en éxitos seguros. 

Mientras que Dalma debutará en la feria Alejandro Conde vuelve 
por tercer año consecutivo, primero actuaba en la Plaza Mayor (1994), 
en 1995 llenaba La Moheda y este año se espera igualmente un éxito 
en el mismo recinto deportivo. 

El solar de la Cámara Agraria quedó así a primeros del 
mes de mayo. Era derribado el edifico viejo y en el mismo se 
levantcará uno nuevo para albergar a la propia Cámara, Exten
sión Agraria, sindicatos agrarios y de clase, salón de actos para 
cien personas y otros servicios. El presupuesto rondará los 76 
millones de pesetas. 

Cruz Roja, Juna y "La Solana limpia" 

En la mañana del uno de mayo se organizó por Cruz Roja Juventud 
y la Asociación Ecologista Juna la campaña "La Solana limpia" . 
Unos cien niños se dieron cita en la Plaza Mayor, para posteriormente 
recorrer diversas calles del pueblo recogiendo papeles de las calles. 

La mañana concluía en el Parque Municipal, donde igualmente 
realizaron otra batida de limpieza y disfrutaron de un almuerzo, 
demostrándose el interés de todos los participantes en la participación 
de esa campaña. 
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Ha sido noticia 

Justo Zambrana inauguró la 
Piscina Olímpica 

ESTÁ CONECTADA CON LAS DOS ANTERIORES 

A ochenta millones de pesetas, 
setenta por cuenta de la Junta de 
Comunidades y diez del Ayun
tamiento, asciende el importe de 
la Piscina olímpica que se inau
guraba en la mañana del viernes 
14 de junio por el consejero de 
Cultura de la Junta de Comuni
dades Justo Zambrana y que es
tará conectada con las dos pisci
nas municipales ya existentes en 
la zona del Parque Municipal, 
teniendo acceso a las mismas de 
forma conjunta. 

En el acto inaugural tanto el 
Consejero como el propio alcal
de destacaban la importancia que tiene para La Solana el poder 
contar con este complejo de piscinas, lo que hará que los 
solaneras que deseen pasar las vacaciones en su lugar de 
residencia, tengan unas instalaciones dignas para disfrutar de 
su tiempo libre. 

Justo Zambrana señalaba que los precios de las Piscinas 
estarán al alcance de todos los ciudadanos, serán por baño 160 
pesetas para los menores de 14 años y 250 para los mayores de 

esa edad, contrastando con las 
cantidades superiores a mil 
pesetas que se pagan en pisci
nas similares que no son pú
blicas. 

Por otro lado Nemesio de 
Lara señalaba la importancia 
de este nuevo complejo, re
cordando la inauguración de 
la segunda de las piscinas hace 
apenas ocho años, pero que 
comprobando cómo la deman
da de los solaneras se hacía 
mayor en este campo, han con
siderado conveniente crear esta 
nueva infraestructura de pisci

nas, sobre todo para las personas que no pueden desplazarse a 
veranear a otros sitios o no disponen de piscinas en sus domici
lios. 

En el acto inaugural estuvieron presentes el senador Hilario 
Caballero, delegado provincial de Cultura Sánchez Cencerrado, 
alcaldes de Manzanares y Alhambra Miguel Angel Pozas y 
Ramón Gigante y concejales del Grupo Socialista de La Sola
na, además de otras autoridades. 

Con Santa Quiteria volvieron las tormentas 

Parece que es algo tradicional que con la llegada de las fiestas 
de Santa Quiteria se hagan presentes las tormentas veraniegas. 
Si hace años la fiesta tenía lugar en mayo, que es la de su 
celebración, se cambió a mediados de junio para contar con un 
tiempo más estable, pero raro es el año que no acompañan los 
truenos y la lluvia. 

Así ha ocurrido este año y el segundo de los días, domingo 16 
de junio, al final se debía de suspender para celebrar los actos 
al sábado siguiente. 

Por lo demás los actos programados se han celebrado con 
normalidad. En la primera parte los vecinos organizaron nu
merosos juegos y una chocolatada para los niños de Bielorrusia, 
mientras que por la noche hubo verbena con Uriel y Cantina, 
puja y actuación de las sevillanas de Flor de Andalucía. 

Por la mañana, misa, procesión por las calles del barrio y 
entrega de una placa por el presidente de la cofradía Manuel 
Martín Albo a la santera Agustina Prieto Romero de A vila, en 
reconocimiento por su labor de muchos años. 
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La santera Agustina Prieto recibió una placa. 

Las calles han estado adornadas en la mayor parte del barrio 
con numerosas banderitas, hubo bares, churrerías y cochecitos 
para los niños y mucha animación, pero la tradición estuvo 
asimismo presente con las tormentas al igual que años prece
dentes. 
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Ha sido noticia 

Procesión del Corpus 
A las ocho menos cuarto de la tarde del domingo 9 de junio se 

iniciaba la procesión del Corpus. Numerosas personas se die
ron cita en el recorrido, que contó con siete altares en los que se 
colocaba la Custodia. 

En el acto eucarístico estuvieron presentes los niños de la 
primera comunión, cofradías y autoridades, siendo el tercer 
año en el que tiene lugar por la tarde y con la custodia llevada 
por los sacerdotes. 

Cuestación de Cáritas 
Un total de ocho mesas y un centenar de mujeres atendieron 

este año la cuestación a beneficio de Cáritas que se celebró a lo 
largo de todo el día del Corpus. La cantidad recaudada ascien
de a 643 .543 pesetas. 

SUCESOS 
Dos robos fueron denunciados en el mes de mayo a la Policía Local, 

uno por un vecino de la calle Alhambra, que sorprendía el día 8 a un 
individuo en su domicilio que había sustraído del interior de la 
vivienda unas dos mil pesetas. 

Asimismo fue denunciada la sustracción de 160.000 pesetas en 
dinero y joyas de un domicilio de las viviendas sociales de la zona de 
la caITetera de Infantes . 

Una nota del Gobierno Civil de Ciudad Real comunicaba el día 24 
de mayo de la detención de varios individuos que habían estafado a 
diversos estancos de la provincia, entre ellos uno de La Solana en la 
calle Emilio Nieto. 

Otras actuaciones de la Policía Local han sido la puesta a disposi
ción judicial de dos jóvenes por insulto a la fuerza pública, al concluir 
el partido de fútbol sala jugado en el Polideportivo Antonio SeITano el 
sábado 25 de mayo. 

Igualmente se nos comunicó por esa misma policía el haber com
probado en la mañana del 31 de mayo el haberse arrancado varias 
plantas de las situadas en la zona del Camino de Toledo, ermita del 
Humilladero y colegio del mismo nombre. 

Además de distintos accidentes de tráfico con daños materiales en 
los vehículos, hay que reseñar el atropello a una mujer a las 9,50 de la 
mañana del día 23 de mayo en la calle Encomienda, produciéndole 
diversas lesiones en el brazo izquierdo. 

Rosario de la Luz con "La Milagrosa" 
Con mucha concurrencia tuvo lugar en la noche del 25 de 

mayo para asistir al "Rosario de la Luz" que desde la parroquia 
de Santa Catalina desfilaba por diversas calles de la localidad, 
acompañando a la Virgen Milagrosa, cuya asociación finaliza
ba así las actividades del curso, en el que de nuevo las ocho 
capillas de la Virgen han vuelto a recorrer numerosos domici
lios de La Solana. 

Las Cruces llegaron al Centro de Mayores 
Una cruz de mayo era levantada por primera vez en el Centro de 

Mayores, como una actividad más de los VIII Encuentros de partici
pación de la Tercera Edad. Hubo cánticos de la rondalla Santa Cecilia 
y grupo de baile del Hogar, además del tradicional zurra para todos 
los asistentes en la inauguración celebrada el día 2 de mayo. 

C.C.M. y sus campañas 
por el ahorro 

La Caja de Castilla La Mancha continúa en su etapa 
de expansión por la provincia de Ciudad Real mediante 
el diseño de campañas por el ahorro. El pasado 19 de 
junio, la caravana de "Los Premios del Ahorro" estuvo 
en nuestra localidad y mantuvo un encuentro con los 
medios de comunicación locales. El director de la su
cursal de CCM, Telesforo Reguillo, detalló el conteni
do de una campaña "para fomentar el ahorro", mientras 
que Jesús Martínez, del Departamento Comercial, y 
Arancha Pérez, azafata, explicaron la importancia del 
contacto directo con la gente, y los proyectos de expan
sión de la Caja, que se ha extendido también en 
Miguelturra, Moral, Viso del Marqués, Torrenueva, 
Villahermosa, Vva. de la Fuente y Piedrabuena. 
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EL CONCEJAL DE EDUCACIÓN Y DEPORTES PRESENTÓ SU RENUNCIA 

Dimitió Gregorio de Lara 
Paulino Sánchez 

U a unanimidad ha 
=i sido la tónica en la 

mayor parte de los pun
tos del orden del día del 
Pleno, que comenzó con 
la noticia de la primera 
vacante en la Corpora
ción salida de las elec
ciones del 28 de mayo 
de 1995, al presentar su 
renuncia al cargo el que 
fuera número seis del 
PSOE y desde entonces 
delegado de Educación 
y Deportes Gregorio de 
Lara. 

Leída la renuncia por 
el secretario, en la que 
se indicaba existían mo
ti vos profesionales, se 
pasó al agradecimiento 
por su labor al frente de 
la Corporación, tanto el 
alcalde como el portavoz 
de su grupo Diego García 
Abadillo, como el porta
voz de la oposición Fran
cisco Luna agradecieron 

Gregario de Lara, concejal de Educación y Deportes. 

los trabajos prestados, indicando 
Luna que se le tenía que agradecer la 
creación del Consejo Municipal de 
Enseñanza. 

Tranquilidad 

Por otro lado la tónica en el Pleno 
fue la tranquilidad en el debate en los 
puntos donde había discrepancia, aun
que la mayor parte de los quince pun
tos del Pleno se aprobaron por unani
midad, no habiendo acuerdo en la 
aprobación de las cuentas del presu
puesto del 95, que la oposición seña
ló votaba en contra al haberlo hecho 
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en su día contra el presupuesto. 
Tampoco hubo acuerdo, como es 

tradicional, en las contribuciones es
pecial es para encintado y 
pavimentación de calles y sí en la 
aprobación de esos mismos proyec
tos técnicos, mientras que los popu
lares se abstenían a la hora de facultar 
al alcalde para la adquisición de te
rrenos para ampliación de la 
depuradora, al señalar que les pare
cía excesivo el precio de un millón 
de pesetas por fanega para las 5,86 
que se piensan adquirir indicando que 
si no era muy urgente debía dejarse y 
negociar incluso con otros propieta
rios, indicando el alcalde que sí exis-

tía esa urgencia. 
Hubo unanimidad en 

puntos como solicitud 
del Fram específico para 
crear una zona verde en 
el polígono A, para pe
dir ayudas a diversos or
ganismos que se encar
garían de financiar con 
cargo a los ejercicios de 
1996 y 1997 su importe 
que asciende a unos 80 
millones de pesetas, así 
como en las bases para 
la concesión de ayuda e 
incentivar las empresas 
promovidas por mujeres. 

Se votó asimismo por 
unanimidad la solicitud 
de 20 millones de pese
tas a la Diputación para 
obras de cubierta, estruc
tura y movimiento de tie
rras en el edificio de ser
vicios múltiples, como 
igualmente la hubo en la 
propuesta de financia
ción del polígono indus-
trial que podría ascen
der a 11 O millones de 

pesetas, solicitándose el importe men
cionado a la Consejería de Obras Pú
blicas de la Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha, con financia
ción cero y devolución una vez que 
se vayan vendiendo las diferentes 
parcelas. 

Modificación de 
créditos 

El PP se abstuvo asimismo en el 
primer expediente de modificación 
de créditos por importe de 50.600 
pesetas, al considerar ese grupo que 
podría ocasionar la petición de algún 
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Vida Municipal 

crédito, contra el que ellos no se 
muestran de acuerdo, votando el pun
to siguiente de forma afirmativa, al 
señalar que estaban de acuerdo en la 
aprobación del modelo para la solici-
tud en su caso de nuevas contratacio-
nes de préstamos. 

Igualmente se aprobaba por unani
midad la solicitud de subvención a la 
Consejería de Obras Públicas de sub- ·;

4
.¡ 

vención para modificación de Nor- .:,,,'" 
mas Subsidiarias. 

Además de estos puntos en escritos 
y comunicaciones se tuvo otra serie 
de comunicados, como la resolución 
de una ayuda de la Dirección Gene
ral de Consumo de 2.082.000 pese
tas a la OMIC, el acuerdo de la Di
rección General de Cultura sobre pro
grama de informatización de la Bi
blioteca Municipal, diversos arreglos 
en la caldera del colegio El Santo y 
sótano del Colegio Sagrado Corazón, 
además de ayudas de la Diputación 

El Pleno trató sobre la Plaza de Toros. 

para las obras del Instituto, financia
ción de la vivienda tutelada y Centro 
Ocupacional. 

Por otro lado el Pleno tuvo conoci
miento de los acuerdos de la Comi
sión de Festejos en materia de adju
dicación de la Plaza de Toros, 

. 1 

aprobándose asimismo facultar al al
calde para que firme el contrato de 
adjudicación, así como otras cláusu
las referentes a la calidad de los fes
tejos y a la posible rescisión de con
trato caso de no ajustarse a lo tratado 
con la empresa. 

NEMESIO DE LARA, PRESIDENTE DE LA GESTORA 

Nueve poblaciones constituyen la 
Mancomunidad ''La Mancha'' 

El sábado 25 de mayo era 
nombrado presidente de la Co
misión Gestora de la Manco
munidad de Servicios "La Man
cha" el alcalde solanero 
Nemesio de Lara, por unanimi
dad de los nueve municipios que 
la integran y que cuentan con 
una población de casi 50.000 
habitantes. 

Esta nueva mancomunidad es
tará integrada por localidades 
como Alcubillas, Alhambra, 
Carrizosa, Manzanares, Membrilla, La 
Solana, San Carlos del Valle, Ruidera y 
Villarta de San Juan y tiene como objeti
vo el desarrollo de las poblaciones de la 
zona en diversos ámbitos, entre los que 
se encuentran conseguir recursos de cara 
al desarrollo económico e industrial. 

Igualmente se busca promocionar pro-

yectos empresariales, así como el desa
rrollo turístico de las poblaciones que la 
integran, gestionar subvenciones para 
empresas y cooperativas, formación ocu
pacional y profesional , creación de un 
servicio de orientación socio-laboral para 
desempleados y rehabilitación del patri
monio artístico, además de la mejora de 

la red viaria. 
Nemesio de Lara señaló la im

portancia de trabajar unidos, de 
cara a la consecución de ayu
das de diverso tipo, mostrando 
al mismo tiempo su satisfac
ción por haber contado con el 
apoyo de los nueve ayuntamien
tos que integran la Mancomuni
dad, sin tener en cuenta que sean 
del PP o del PSOE. 

La Comisión Gestora se en
carga de tramitar los estatutos 

de la Mancomunidad que deben ser apro
bados por la totalidad de los concejales 
de los nueve municipios y seguir con los 
trámites correspondientes, para con pos
terioridad elegir a los órganos directi
vos, además de elegir la sede de la mis
ma, que con toda probabilidad será La 
Solana. 
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Consejo Económico y Social 
o el desarrollo organizado 

Aurelio Maroto 

E ncontrar las claves del desarrollo económico de una 
ciudad es encontrar el futuro de sus habitantes y 

alcanzar así lo que denominamos prosperidad. Sin esas 
claves resultará imposible hacer crecer a la comunidad. 
Los recursos que en el diccionario de Desarrollo Local se 
llaman "endógenos" son el principal tesoro. Las personas 
adquieren una responsabilidad imprescindible en el asun
to, y esos agentes económicos deben permanecer absoluta
mente coordinados para que la guerra del mercado se haga 
en un frente común, no cada uno por su cuenta. 

Al objeto de conseguir hacer práctica esta filosofía, se en-

cuentra en vías de nacimiento el Consejo Económico y Social, 
que servirá de instrumento a la organización del desarrollo, 
una vez que en La Solana no existe un empresariado unido. La 
concejalía de Promoción Económica y Empleo entiende que se 
trata de algo prioritario, y ya se están dando los primeros pasos 
para que el C.E.S. sea una realidad antes de los próximos tres 
años. En cualquier caso se trata de una promesa electoral del 
actual equipo de gobierno en el Ayuntamiento. El responsable 
de Promoción Económica, Luis Díaz-Cacho, no duda en afir
mar que se trata de un planteamiento político "coherente y 
premeditado encaminado a organizar el desarrollo en un marco 
de debate, participación, consenso y diálogo". 
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Hacia las mesas sectoriales 

De momento sólo se trata de un embrión, cuya constitución 
puede ser más complicada de lo que parece a simple vista, si 
nos atenemos a la poca concienciación que existe en muchos 
sectores. Sin embargo, lo importante es romper el hielo. La 
recientemente celebrada semana del comercio, ha podido ser 
un perfecto ejemplo de lo que debe empezar a hacerse. Hasta 
ahora, el pequeño comercio de La Solana hacía las cosas de 
forma individualizada, sin pararse a pensar que su enemigo no 
es tanto el de la tienda de al lado como los grandes monstruos 
que no paran de instalarse en todos los pueblos. 

El ensayo del pequeño comercio pretende ser la primera 

piedra de una relación conjunta entre ellos, y también con la 
administración más cercana, es decir, con el Ayuntamiento. En 
este sentido, el departamento de Promoción Económica ya ha 
constituido la Mesa Sectorial del Comercio, representada por 
varios comerciantes, concejales y técnicos. El 27 de mayo 
tenia lugar la constitución oficial de lo que ya es la primera 
mesa sectorial. Se trata de un marco consultivo en el que sus 
miembros debatirán asuntos muy importantes. Por un lado, los 
comerciantes tendrán información y asesoramiento de primera 
mano por parte de la Agencia de Desarrollo Local y la Federa
ción de Empresas de Castilla-La Mancha de Economía Social. 
Se podrán beneficiar de la promoción y marketing a través de 
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Reportaje 

los medios de comunicación locales. Realizarán cursos de 
formación, reciclaje profesional, capacitación ... Un aspecto 
muy importante puede ser el conocimiento de la ley en asuntos 
fiscales, y la posibilidad de adoptar propuestas conjuntas enca
minadas a los impuestos, así como controlar mejor la venta 
ambulante, o estudiar de acuerdo los horarios de apertura y 
cierre. La nueva Mesa Sectorial del Comercio, un sector que 
ocupa el cuarto lugar en la economía solanera con el 15,33% 
de la actividad total, servirá de ejemplo. 

Primeros contactos 

El resto de las mesas sectoriales aún se encuentran en una 
situación de mero estudio, aunque ya se han producido contac
tos entre representantes de otros segmentos económicos con el 

departamento de Promoción Económica y Empleo. Luis Díaz
Cacho afirma que se siguen poniendo los cimientos para 
estructurar al menos cuatro mesas más, como son las de Cons
trucción, Textil, Servicios y Hostelería, con independencia de 
que al final pueda cambiar de nombre o fusionarse algún sector 
con otro. Al respecto, el único grupo económico que no preci
saría una organización de arriba abajo es el de la Agricultura
Ganadería, que goza de una estructura establecida gracias a los 
sindicatos agrarios y otra serie de colectivos. 

La constitución del Consejo Económico y Social es, sin 
embargo, un proyecto a largo plaza en cuanto a sus fines 
prácticos. Los resultados no se verán antes de 15 años, y entre 
5 y 10 tardará en funcionar a pleno rendimiento y ver los 
primeros frutos. Pero se trata de algo positivo en su idea 
primaria que debe proyectar en todo caso el desarrollo. 

LES OFRECEMOS 

~ UNA GRAN VARIEDAD DE HOTELES Y APARTAMENTOS EN COSTAS 
~ ISLAS: CANARIAS, BALEARES,,MADEIRA ... 
~ CIRCUITOS POR EUROPA, AMERICA ... 
~ CARIBE: SANTO DOMINGO, CANCUN, CUBA ... 

VIAJE DE NOVIOS 5% DE DESCUENTO Y REGALO DE BOLSA DE VIAJE 

e/ Cervantes, 4 
13240 LA SOLANA (C. Real) ~ 63 46 81 
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LAS RAÍCES PROVOCARON LAS GRIETAS DEL EDIFICIO 

Obras del Instituto: listas para octubre 

Construcción de las nuevas unidades. 

Paulino Sánchez 

D ... · e emergencia han sido declaradas las obras de reparación 
del edificio del Instituto Modesto Navarro, según decla

raciones realizadas a esta revista por el director del Centro 
Jesús Labajo, según un documento del pasado 10 de mayo de 
la Dirección Provincial de Educación y Ciencia. 

Según Labajo el presupuesto de la obra asciende a 50 millo
nes de pesetas, habiendo sido adjudicada la obra a la construc
tora de Campo de Criptana Constructora Criptanense, bajo la 
dirección del arquitecto José María Romero Cárdenas y del 
Jefe del Gabinete Técnico del Ministerio Juan Lacasa Díez. 

Entre las reformas que se están realizan hay que señalar el 
levantamiento del suelo de la planta baja, así como la limpieza 
de la cubierta y del tejado, además del cambio de los sanea
mientos de la planta baja y talar una serie de árboles porque 
"las raíces de los árboles al faltarles el agua han buscado la 
humedad introduciéndose en los cimientos", añadía el director 
del centro. 

Faltan vigas 

Sobre la duración de la obra indicaba Jesús Labajo que "en 
principio puede durar tres meses, según ha señalado el cons
tructor, por lo que podría estar terminada a finales de agosto o 
primeros de septiembre". 

A la hora de realizar las reformas se han observado algunas 
deficiencias en la edificación, entre ellas "la falta de vigas en 
algunas zonas donde debían existir, por lo que al ser de apoyo 
tendrán que instalarse". Además está buscándose financiación, 
añadía el director del Modesto Navarro, para sustituir determi
nadas puertas y ventanas que era muy necesario, aunque final
mente no se sabe si podrá realizarse esa sustitución. 
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Les interesa la marcha 
de las nuevas aulas 

Sobre las aulas de nueva construcción indicaba Jesús Labajo 
que se habían dirigido al alcalde, además en su calidad de 
diputado provincial al depender esas obras de la Diputación, 
para conocer algunos datos sobre las mismas, al no tenerse 
documentación en el claustro de profesores sobre la marcha de 
las mismas. 

Lo que sí indicaba era la posibilidad de contar con esas 
nuevas aulas para la primera quincena de octubre, aunque tan 
sólo se lo han afirmado de palabra, indicaba, "porque sabemos 
que a la constructora se le ha adelantado un dinero para que 
adelante los plazos de construcción y de esa forma poder tener 
las aulas para la fecha señalada anteriormente, ya que las 
clases comienzan a últimos de octubre". 

El director del Modesto Navarro se refería por otro lado a la 
necesidad de poder contar con un tercer edificio, porque inclu
so con la ampliación actual no podrán tener cabida todos los 
alumnos, dijo, "por lo que habrá que seguir utilizando el 
edificio del Sagrado Corazón". 

Treinta años de funcionamiento 

Precisamente con la llegada del nuevo curso se cumplen los 
treinta años de funcionamiento del Instituto Modesto Navarro, 
que comenzaba su andadura en el curso 1966/67, primero 
como Sección Delegada y posteriormente, desde el curso 1974/ 
75 como Instituto. 
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Opticos DE PRIMERA 

para gente .. . 
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Ahora talllbién en La Solana, 

PRIMERA OPTICOS - OPTICA LUZ 
C/ Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad Real) 

Tel.: 63 20 26 
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El ilusionante viaje dE 
Paulino Sánchez 

s obre la una y media de la madruga-
da del seis de junio llegaba a las 

inmediaciones de la Casa de la Iglesia el 
autocar con 33 pequeños ocupantes lle
gados de la lejana tierra de Bielorrusia, 
ante la expectación de sobre todo sus 
padres adoptivos que esperaban ansio
sos la llegada para conocer a los peque
ños viajeros. 

Con la llegada a La Solana quedaban 
atrás 28 horas de continuo viaje desde su 
localidad natal en Bielorrusia, viaje por 
tierra hasta Moscú, posteriormente en 
avión hasta Madrid y casi sin dar tiempo 
al descanso de nuevo hacia La Solana 
por la autovía de Andalucía primero y la 
N-430 después. 

A las ocho menos cuarto de la tarde del 
miércoles 5 de junio partía desde la Pla
za de Don Diego de La Solana el autocar 
que debía recoger a los pequeños viaje
ros y sus monitores en Barajas. Además 

del conductor del vehículo otros cinco 
solaneras viajaban hasta Barajas, la 
promotora Ruper Almarcha y su esposo, 
el párroco de Santa Catalina Francisco 
Jiménez, nuestro compañero Aurelio 
Maroto y quien escribe estas líneas. 

Poco hubo que esperar en el aeropuerto 
madrileño, aunque para algunos como la 
promotora los minutos se le hicieron si
glos, pero poco después de las once de la 
noche se abría una de las puertas auto
máticas y unos cansados, pero enorme
mente ilusionados viajantes, aparecían 
acompañados por sus dos monitoras Nina 
y Larisa. El primer encuentro se había 
producido. Fotos de rigor y rápidamente 
al interior del autocar. 

Primera llamada a La Solana para que 
las familias solaneras se vayan prepa
rando de cara al recibimiento y después 
de una canción nada más arrancar el 
autocar la mayoría de los pequeños via
jeros quedan vencidos por el sueño y el 
cansancio del largo viaje, incluso hay 

Los niños bielorrusos con su monitora al frente al ser recibidos en La Solana. 

RENAULT 

enormes dificultades para poder desper
tarlos a pocos kilómetros de La Solana 
para anunciarles que su nueva casa por 
45 días estaba cercana. 

Lágrimas de bienvenida 

Cuando el autocar doblaba la esquina 
de la calle Encomienda, enfilando la de 
la Puerta del Sol, pudimos comprobar 
desde el vehículo el movimiento exis
tente en la puerta de la Casa de la Iglesia. 
Pese a la hora tan avanzada nadie dor
mía ni sentía sueño en la espera. 

Se abren las puertas del vehículo. En 
las escalerillas el alcalde Nemesio de 
Lara ofrece los primeros besos a los pe
queños que ante los ojos asombrados de 

e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 

Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo' Fax: 926/ 63 49 28 
. 13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA Ciudad Real 
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33 niños bielorrusos 

1 al aeropuerto de Barajas. 

los mayores van desfilando hasta el pa
tio de la Casa de la Iglesia, portando 
pequeñas maletas, bolsos, mochilas. 

Los cabellos rubios, los ojos claros, las 
trenzas, los lazos de las niñas, todo es 
objeto de atención por los ojos ávidos de 
lo s presentes, la mayoría padres 
adoptivos, además de familiares y otras 
personas que se han acercado a contem
plar la llegada. 

Una bandera de su país y unas palabras 
de bienvenida en ruso sirven de fondo a 
los pequeños, que entre el cansancio y el 
asombro del recibimiento, están com
pletamente asombrados. 

Nina, una de las dos monitoras agrade
ce los detalles del recibimiento y arranca 
las primeras lágrimas de todos los pre
sentes: "Gracias, dice, a vosotros perso
nas generosas y de buen corazón de La 
Solana", luego es Agustín Nieto quien 
en nombre de los padres lee unas cuarti
llas con las primeras palabras en 
bielorruso. 

Sin más demora se inicia el reparto de 
niños, 24 niñas y sólo 9 niños esperan y 
el mismo número de familias desean co
nocerse aunque algunos se llevan cada 

uno a dos niñas como el caso de Isabel 
Ramírez y Antonio López. Suenan los 
nombres y es la hora de conocerse. Un 
beso y una flor, como dice la canción y 
posteriormente el paso de conocer el nue
vo domicilio para mes y medio, aunque 
puede más el cansancio y es hora de 
descansar. 

Un reto de cariño 

Al día siguiente comienza un rosario 
de visitas, regalos, abrazos, besos, en 
definitiva una nueva vida con las trabas 
que supone el idioma, pero en definitiva 
con la buena voluntad de todos porque la 
empresa es bonita, aunque para los niños 
supone de principio una aventura el via
jar a tantos miles de kilómetros de su 
lugar de origen y para los padres y fami
liares adoptivos de La Solana supone un 
reto, pero asimismo una ilusión que han 
afrontado con todo el cariño y la ilusión 
del mundo. 

Los niños descendiendo del autobús. Nemesio de Lara saludando a uno de los niños. 

RENAULT 
Nuevo Laguna ¡Verlo es Quererlo! 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 

e/ Del Vagón, 16 
Tel.: 926/ 63 20 00 
Fax: 926/ 63 49 28 

13240 LA SOLANA 
Ciudad Real 
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Entidades y Asociaciones se volcaron 
con los niños bielorrusos 

A la hora de cerrar esta edición de GACETA es imposible 
ofrecer un resumen de la visita de los niños de Bielorrusia, 

que han sido agasajados por asociaciones, colectivos, institu
ciones y por supuesto por todos y cada uno de sus nuevos 
paisanos. 

Desde el Ayuntamiento que ha facilitado el autocar del des
plazamiento, además de las aulas del Centro Social Polivalente, 
pasando por el cursillo de natación o las instalaciones de La 
Moheda, pasando por la cofradía de la Virgen de Peñarroya 
que les regaló un pañuelo de romeros y una fotografía de la 
Patrona, pasando por Cruz Roja que les entregaba una mochi
la, la Caja de Castilla-La Mancha una can1iseta y una serie de 
regalos, Relojería Urtiaga una chapa de plata para que pueda 
grabarse el nombre y llevarlo en su pecho, que fueron los 
primeros, han sido muchos los que han querido y están que
riendo hacerles la vida más agradable. 

Dentistas como Francisco Javier Lara y Ornar del Mu! han 
hecho posible una revisión dental y el ofrecerles a través de 
diversas firmas que puedan llevar a su país una serie de pro
ductos para la higiene bucal, así como Optica Luz y Centro 
Optico con sus revisiones en la vista. 

Han visitado colegios, participado en las fiestas del barrio de 
Santa Quiteria, donde los vecinos les han hecho entrega de Una de las monitoras entrega un libro a Nemesio de Lara. 

Los niños fueron agasajados con una gran choco/atada en las fiestas del barrio de Santa Quite ria. 
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otros regalos, tomando chocolate y tor
tas con los niños del barrio y jugando y 
participando con ellos en distintos con
cursos. 

La Corporación Municipal les ha en
tregado camisetas, platos y gorras con el 
escudo de La Solana en una recepción 
celebrada en la tarde del domingo l6 de 
junio, en la que en el salón de sesiones 
del Ayuntamiento el alcalde resaltaba 
por medio de un cuento los vínculos de 
unión de estos niños y las gentes de La 
Solana, al mismo tiempo que la emoción 
llegaba a todos cuando al escuchar la 
palabra "reloj", entre los regalos del mu
nicipio se levantaba un murmullo entre 
ellos y las lágrimas afloraban a todos al 
escuchar como agradecimiento sus can
ciones en español. 

Son muchas las anécdotas, sucedidos, 
en definitiva las vivencias que podría
mos contar de esas 35 vidas de tierras 
lejanas que están pasando unos días para 

Reportaje 

todos inolvidables en La Solana. Los nú1os en la recepción ofrecida en el salón de plenos del Ayuntamiento. 

Momento de la visita a Radio Horizante. 

~"""\ 

'.~t·'~ 

Los niños al poco de su llegada a La Solana. Otra imagen de la llegada a la localidad. 
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PAN DE TRIGO CONTINÚA CON SU COLECCIÓN "TAHONA" 

Ramona Romero de Avila presentó sus "Rosas de octubre" 

El 28 de abril era presentado en la Casa 
de Cultura el número cinco de la colec
ción de poesía del Grupo Artístico y 
Literario "Pan de Trigo" que son edita
dos con el título genérico de "Tahona" y 
que esta primavera ha correspondido a 
Ramona Romero de Avila Bueno. 

"Rosas de octubre" es el título del nú
mero cinco de esta nueva entrega poéti
ca, primera de la autora, que es una de 
las fundadoras del grupo en el año 1989 
y que asimismo es autora de la portada 
en la que se alude a la conocida "Ro
sa del azafrán", a la que se dedican 
varios de los poemas del interior del 
libro. 

El acto tuvo lugar en la Casa de Cultura 
y presentado por Paulina Sánchez ofre
cía posteriormente una serie de poemas 
a cargo de diversos componentes del gru
po, que en ramillete de versos eran ofre
cidos a la autora del nuevo libro. 

Ramona Romero de Avila Bueno 
Colección de Poesía TAHONA 

No faltaron la lectura de versos del 
nuevo poemario, tanto por los compo
nentes del grupo, como por las amigas y 
compañeras de trabajo, incluso de su pro
pio esposo, además de interpretarse di
versas canciones por la sección musical 
de Pan de Trigo y otras que le dedicaban 
miembros de su familia. 

Ramnona Romero de Á vila. A la derecha, portada de su libro. 

Antes de concluir el acto Ramona Ro-

mero de A vila agradecía a todos su pre
sencia y tenía sentidas palabras para re
cordar diversos aspectos de su obra y la 
elaboración del libro, así como otros as-

pectas de su vida poética, firmando una 
vez concluido el acto numerosos ejem
plares de "Rosas de octubre", que cuenta 
con prólogo de Juan Carlos Reyero. 
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Concursos de pintura y 
poesía de Feria 

La Comisión de Festejos y Cultura ha convocado los 
certámenes de feria. El XXVIII de poesía, de tema y 
métrica libre con un total de 100 versos como máximo, 
siendo el premio único de 50.000 pesetas. 

Por otro lado se ha convocado el XXVI Certamen de 
pintura de carácter nacional, siendo igualmente el tema, 
la técnica y la extensión totalmente libres, establecién
dose dos premios, uno nacional de 300.000 pesetas y 
otro local de 50.000 pesetas. 

Los trabajos, tanto de poesía como de pintura, se 
podrán entregar antes del 15 de julio en la Casa de 
Cultura y para más datos pueden consultar las bases en 
las dependencias pertenecientes al Area de Cultura y 
Festejos. 

Polémica representación 
teatral en la Plaza 

La Compañía de Teatro Clásico de Madrid puso en 
escena el sábado 15 de junio la obra "El Pirata", una 
comedia musical inspirada en la Isla del Tesoro. La re
presentación tuvo lugar en plena Plaza Mayor a partir de 
las 10 de la noche, y el gran bullicio de las terrazas 
provocó las críticas del director de la Compañía, Luis 
Vijuesca. El Area de Cultura respondió asegurando que 
sabían dónde venían y se les ofreció la posibilidad de 
actuar en el Auditorio de la Casa de Cultura. 

En cualquier caso, lo seguro es que se debe haber toma
do buena nota de lo sucedido, para evitar que algo así 
vuelva a suceder en adelante. 
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Cultura 

V Jornadas de Música y Teatro en Primavera 

l ,¡ .... . 

'. 

La escenificación de la obra de teatro "Historias peregrinas", 
a cargo del grupo gallego "Donoroeste", en la noche del 10 de 
mayo y la actuación musical de la cantante portuguesa Misia 
en la noche del 16 de mayo, ambas en el auditorio de la Casa de 
Cultura y dentro del programa de teatro y música en primavera 
que organiza el Area de Cultura y Festejos del Ayuntamiento, 
puso fin a las jornadas de este año, las quintas. 

"Historias peregrinas" está basada en la peregrinación de 
unos cómicos hacia Santiago de Compostela para representar 

El flamenco estuvo presente 
Gracias a la Peña Luis Heredia El Polaco y a la colaboración 

del Area de Cultura y Festejos del Ayuntamiento, el sábado 25 
de mayo se registraba un lleno en la Casa de Cultura, para 
asistir al Festival Flamenco con la actuación de los jóvenes 
andaluces María de las Nieves, "Flor de Osuna", que acompa
ñada por el guitarrista laureado con distintos premios Pablo 
García Palomo ofrecían un atractivo recital a los aficionados a 
ese arte, sin que faltaran las sevillanas del grupo de la propia 
peña, dirigidas por Sacri Ruiz Peinado. 

diversas obras con motivo de las fiestas del Apóstol y los 
sucesos con los herejes y la justicia. 

Por otro lado la actuación de Misia dejó un buen sabor de 
boca a los numerosos asistentes a la misma. Esta cantante 
portuguesa, especializada en fados, ofrecía una variada mues
tra de este tipo de música del país vecino, agradeciendo final
mente la atención con la que se había seguido su actuación y 
señalando que La Solana le había parecido una excelente 
localidad en todos los órdenes. 

Senegaleses 
en la Plaza Mayor 

Los nueve componentes del grupo senegalés Saf Louga 
actuaban con sus danzas en la Plaza Mayor en la noche del 31 
de mayo. Ritmos que fueron seguidos con interés por los 
numerosos asistentes a este acto con el que el Area de Cultura 
y Festejos ha querido celebrar la Fiesta de la región en nuestra 
localidad. 
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EXPOSICIONES 

Original exposición de José Angel Ramírez 
El 11 de mayo era inaugurada en el Centro Cultura Don Diego una 

exposición de pintura del albaceteño José Angel Ramírez. Original 
muestra con tres cuadros de grandes dimensiones y original tema, al 
centrarse en desguaces de coches y similares. Según el artista le 
gustan los colores de amanecer y anochecer para sus fondos, añadien
do que pinta más que nada por placer, alcanzando sus obras dimensio
nes de varios metros y una el precio de tres millones de pesetas. 

Exposición de la Asociación de Mujeres 
.Del 13 al 20 de mayo se celebró en las galerías del Centro Cultural 

Don Diego una exposición de los trabajos realizados por los 'cursos de 
manualidades y encajes de bolillos de la Asociación de Mujeres. 

La presidenta de la Asociación Ramona Sánchez señalaba la impor
tancia que tiene la recuperación de tradiciones antiguas como la del 
encaje de bolillos, mostrándose orgullosa de la respuesta dada por las 
socias y el interés de llevar adelante esos cursos a lo largo de diversos 
meses y cuyos frutos pueden comprobarse ahora. 

Pintura realista de José Lara 
Hasta un total de 70 cuadros, paisajes y bodegones sobre todo, ha 

ofrecido el pintor de Socuéllamos José Lara en las salas del Centro 
Cultural Don Diego del 1al15 de junio. Los cuadros que ocuparon las 
tres salas han servido para presentar a este pintor que además se 
dedica profesionalmente a la decoración cinematográfica. 
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BREVES 
XIV Certamen Literario 

en formato de libro 
Un total de diez trabajos fueron premiados en el XIV 

Certamen Literario infantil en formato de libro, que convo
có como en años anteriores el Area de Cultura y Festejos 
del Ayuntamiento solanera. 

Los participantes debían de presentar trabajos originales, 
con tema libre y teniendo formato de libro con pastas 
ilustradas y dibujos en su interior. 

Los tres primeros premios fueron para "Un buen desper
tador" de María José Prieto Palacios, "Manolo encuentra 
amigos" de Juani Alhambra Jaime y "Los cuatro hermanos 
hábiles" de Vicente Romero de Avila Senano. 

La Asociación Ernesto 
Guevara habló de "La 

Comuna de París" 
El primero de mayo, su historia, la experiencia de la 

Comuna de París y el momento actual del sindicalismo, 
fueron tratados en una charla-coloquio organizada por la 
Asociación Cultural Ernesto Guevara en el Centro Cultu
ral Don Diego el día 4 de mayo. Intervinieron el miembro 
de la asociación Gabriel Díaz Cano y el del Movimiento 
Anti Imperialista Julio César Bartolomé, mostrando los 
dos su disconformidad con la marcha del sindicalismo 
actual, al que acusaron de estar domesticado. 

Comenzaron los conciertos de 
verano de la Banda Municipal 
Como es tradicional la fiesta del Corpus trajo la nueva 

temporada de verano de la Banda Municipal de Música. 
En una abarrotada Plaza Mayor se interpretaban ocho 
piezas bajo la dirección de Andrés U riel, desde pasodobles 
al Himno de La Solana, pasando por temas como una 
selección de temas populares de diversas épocas fueron 
el contenido de este primer concierto, que se repetirá 
cada quince días a lo largo del verano hasta la vuelta de la 
Patrona en septiembre. 
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EN QUESOS SEMICURADOS 

Medalla de oro para ''La Casota'' 
En la tarde del 5 de junio se 

entregaban en el Parador de 
Turismo de Almagro los pre
mios a los ganadores de la 
Gran Selección de Castilla La 
Mancha de vinos, quesos y 
aceites a la que concurrían 
numerosas marcas. 

nuestro esfuerzo en la elabo
ración y la curación en bode
ga, lo que hace darle un 
bouquet especial , aparte de 
contar con ovejas manchegas, 
que unidas a las característi
cas del terreno donde pastan 
son el secreto de nuestra ela
boración". La firma solanera de Queso 

Artesano "La Casota" resultó 
ganadora con la medalla de oro 
en queso semicurado con la 
marca "Marantona", que está 
siendo fabricada por esta em
presa desde hace siete meses. 

José Araque muestra satisfecho el premio conseguido. 

"La Casota de Araque" es la 
primera marca de esta firma 
solanera que viene elaboran
do queso artesano desde hace 
cinco años, mientras que la 
marca "Marantona" es pro

El propietario de la firma "La Casota" 
José Araque Carrascosa declaraba a 
GACETA su satisfacción por haber con
seguido el primer premio en la mencio
nada categoría, añadiendo que con el 
queso semicurado "Marantona" se ofre-

ce al consumidor un queso elaborado 
con leche de oveja de la tierra, que se 
prepara con las mismas técnicas de anti
guamente, pero además con gran calidad. 

Araque mostraba su satisfacción por el 
premio conseguido, "fruto sobre todo de 

piedad de la empresa desde hace siete 
meses y se convierte en la estrella al 
haber conseguido esa medalla de oro, aun
que el propietario de la firma señalaba que 
seguirán trabajando por ofrecer cada vez 
más calidad a los consumidores. 

CON UN AMPLIO ABANICO DE OBJETIVOS 

Constituida la Mesa Sectorial 
del Comercio 

La lucha contra el fraude fiscal , la eco
nomía sumergida, así como la formación 
de los comerciantes, además del estable
cimiento de un horario para el comercio, 
son los objetivos de la Mesa Sectorial 
del Comercio de La Solana, que quedó 
constituida en la tarde del 27 de mayo. 

La Mesa está formada por tres repre
sentantes del Ayuntamiento, los conce
jales Luis Díaz Cacho, Diego García 
Abadillo y Alfonso Castaño, mientras 
que por la Asociación de Comerciantes 
figuran Gabriel Díaz Roncero, Juana 
Moreno y Regino Díaz Mayordomo, 
como técnicos por la OMIC Santiago 
García Cervigón, por la Agencia de De
sarrollo Francisco García de Mateos y la 

Federación de Em
presas de Economía 
Social (FECMES) 
Marisa Hidalgo y Fidel 
Azaña, actuando como 
secretario Diego 
Gómez Pimpollo. 

Tanto el concejal de 
Promoción Económi
ca Luis Díaz Cacho 
como el presidente de 
los comerciantes 
solaneras Gabriel Díaz 
Roncero, señalaron al 

Imagen del acto de constitución de la Mesa. 

finalizar la constitución la importancia de 
esta mesa, que además buscará integrar a 
todos los comerciantes de la localidad que 

no estén asociados, anunciando que las 
reuniones de la misma se celebrarán cada 
trimestre, el último núércoles. 
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HUELGA EN EL SECTOR TEXTIL 

Diferentes datos de CC.00. y la parte empresarial 
El 8 de mayo se celebraba 

una huelga del sector textil en 
diversas localidades de la pro
vincia, convocada por UGT y 
Comisiones Obreras, aunque a 
la hora de valorar la incidencia 
no existen criterios de unani
midad ni tan siquiera de aproxi
mación de las distintas fuentes, 
por lo menos en lo que respec
ta a La Sofana. 

Según nota de Comisiones 
Obreras las cifras del paro es
taban cifradas en localidades 
como Daimiel, Valdepeñas y 
La Solana entre el 50 y el 60 
por ciento de trabajadoras del ramo. 

Por su parte diversos empresarios de La 
Solana, que han sido consultados por esta 
revista señalaban que la incidencia del paro 
prácticamente había sido nula en la locali
dad, trabajándose con normalidad en todos 
los talleres. 

La huelga estaba convocada a nivel nacio
nal para protestar por el bloqueo patronal de 
la negociación del convenio colectivo, estan
do los sindicatos en contra de la desregulación 
de la jornada y precariedad en el empleo 
planteada por la patronal en su oferta de 
ampliar la flexibilidad de la jornada hasta 
doce horas diarias. 

Bajó el paro 
en mayo 

El paro ha registrado un des
censo en la comarca de La So
lana, según los datos ofrecidos 
por el Instituto Nacional de 
Empleo y correspondientes al 
pasado mes de mayo, situándo
se en 920 desempleados, des
cendiendo por lo tanto en 42 
personas desde abril. 

Según esos mismos datos los 
parados en la comarca por sec
tores son 326 en industria, 198 
en servicios, 233 en la cons
trucción, 73 en agricultura y 90 
sin empleo anterior. 

ASAJA recomienda almacenar el grano 
La organización agraria Asa ja de La Solana 

aconseja en unas declaraciones realizadas por 
su presidente local Juan Rodríguez Rabadán, 
que se almacene el grano, tanto cebada como 
trigo, de la actual cosecha de cereales, ante la 
perspectiva que existe de un aumento en el 
precio de los mismos, sobre todo a partir del 
mes de agosto. 

Para el responsable local de Asaja es con
veniente almacenar los cereales, para lo que 
se puede emplear o bien el propio almacén, 
el que lo posea, o el conjunto que puede 
utilizarse en la cooperativa Santa Catalina, 
porque todo apunta a que sobre todo en deter
minados países de América es un año deficitario 
de cereal y puede que se experimente una 
importante subida en los precios que redunda
rá en beneficio para el agricultor. 

Rodríguez Rabadán señalaba que probable
mente muchos agricultores necesiten el dine-
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ro para su negocio, pero que tanto Asaja 
como las cooperativas están tramitando con 
diversas entidades de ahorros ayudas con bajo 
interés, añadiendo que por lo que respecta a 

los trigos existe un acuerdo entre los fabri
cantes y Asaja para contratar la producción, 
lo que viene a demostrar que existe caren
cia en el exterior. 

AMFAR celebró 
asamblea 

La nueva presidenta provincial de 
AMF AR acudía en la noche del 3 
de mayo a La Solana, para asistir 
en el Centro Cultural Don Diego a 
una asamblea en la que se habló del 
relanzamiento de esta asociación in
tegrada por mujeres de agriculto
res, así como temas relacionados 
con las Becas, vacaciones y otros 
asuntos de interés. 
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Una gran instalación 
Aurelio Maroto 

La nueva piscina ya está en marcha. 
Con una extensión de 5.600 m2 , La Sola
na cuenta con unas instalaciones entre lo 
deportivo y lo recreativo ciertamente ex
traordinarias. Han hecho falta varios años 
y esperar a que el cielo diera agua, para 
cortar la cinta oficial como sucedió el 
pasado día 14 de junio. 

El flamante vaso, de apariencia olímpi
ca pero en realidad recreativa, cuenta 
con unas dimensiones de 50 metros de 
largo por 21 de ancho, y su profundidad 
oscila entre el l '40 de la parte menos 
honda, hasta los 2'20 de la zona más 
profunda. Una de las características de 
la nueva construcción es la situación del 
agua embalsada que se encuentra a ras 
de una playa perimetral de tres metros de 
ancha. El hecho de que la profundidad 
no sea ni mucho menos pronunciada, 
beneficia el aspecto de recreo para todas 
las edades, siendo una de las filosofías 
del proyecto. 

Amplia zona de césped 

La amplia piscina está rodeada de una 
importante extensión de césped, en con
creto 4.000 metros cuadrados para des
cansar o tomar el sol. El gran año de 
lluvias y la situación del terreno del anti
guo "pajero" del parque ha permitido el 
crecimiento rapidísimo de la hierba. Entre 
el césped se levantan árboles todavía inci
pientes. Según ha podido saber GACE
TA, resultaba comprometido y demasiado 
costoso plantar árboles ya crecidos. En 

Vista parcial de la piscina olímpica. 

definitiva, las nuevas instalaciones cubren 
la totalidad del legendario "pajero". 

Uno de los detalles importantes de la 
nueva piscina es su conexión con los dos 
vasos antiguos, que están unidos por una 
subida de escaleras y otra rampa para 
minusválidos. Una de las grandes nove
dades es el cambio de vestuarios, que 
han pasado a estar junto a la nueva insta
lación, mientras que ha quedado diáfana 
la zona de los antiguos, con el objeto de 
que pase a ser lugar de merienda o terra
za en general, así como sitio de esparci
miento con diferentes juegos. 

Ni que decir tiene que con estas nuevas 
instalaciones, La Solana cubre con cre
ces sus necesidades en materia de pisci-

Otra imagen de la instalación. 

nas, que tanto desde el punto de vista de 
los bañistas como de los cursillos tendrá 
a partir de ahora espacio de sobra. 

QUESERIA ARTESANAL 

" La Casota" 
EL MEJOR QUESO QUE USTED VA A ENCONTRAR 

Fabricante: JOSE ARAQUE CARRASCOSA e/ Madrid, 16 - Tel.: 63 20 20 - LA SOLANA 
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EL F.S. LA SOLANA TERMINÓ LA TEMPORADA CON UNA FINAL DE COPA 

Acarició su primer título 
Aurelio Marm:o 

L a temporada del FS La Solana bien po
dría calificarse de agridulce, y jalonada 

por momentos buenos y malos que han deja
do tardes de euforia pero también días de 
decepción. El pasado 8 de junio finali zaba el 
trabajo del año con una final de Copa Federa
ción, la primera cita verdaderamente impor
tante en la· historia del equipo, pero que no se 
supo sacar adelante. Después de una liga 
bastante accidentada , la Copa fue el 
espaldarazo y los jugadores llegaron a 
ilusionar a todo un pueblo. Cerca de 150 
aficionados viajaron ese día 8 a Puertollano, 
pero no pudieron disfrutar de una victoria y 
el correspondiente título; el FS La solana 
jugó un mal partido y los nervios pesaron 
demasiado. Al final, derrota ante el V andecopas 
Herencia por un contundente 5-0. 

Sin embargo, hay que destacar la capacidad 
del equipo para alcanzar esa finalisima, des-

pués de apear en primera ronda de liguilla a 
Villartense y Pedro Muñoz, y en semifinales 
a Los Y ebenes, con un partido de vuelta 
realmente emotivo el 25 de mayo, y victoria 
9-7 . El día de la finalísima ante un Herencia 
al que los amarillos ya habían vencido en la 

liga regular, fue sen
cillamente nefasto, 
ya que el equipo sa
lió nervioso y termi
nó nervioso; ¿pudo 
la presión?, es posi
ble, pero no puede 
servir de excusa, 
aunque tampoco se 
debe hacer ningún 
drama de la derrota, 
porque entre otras 
cosas el FS La Sola
na ha llegado donde 
sólo lo pueden ha
cer dos, y otros seis 
quedaron en el ca
mino. Esa es la lec
tura positiva. 

El tenis, un deporte en alza 
La Primera Liga Local de tenis sigue su curso en las dos pistas polideportivas de La 

Moheda. Un total de 20 participantes juegan sus partidos durante los fines de 
semana, alternando horarios con el Campeonato de Fútbol-sala. Para empezar, no 
está mal, pero el gran número de chavales que ya se interesan por el deporte de la 
raqueta, y los mayores que ven en el tenis un buen modo de ejercitarse, hacen 
necesaria la construcción de instalaciones específicas de tenis, que a nivel municipal 
no existen en La Solana. 
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Puede ser mejor 

El FS La Solana ha dado muestras de pode
río en algunos partidos durante esta tempo
rada (Herencia, Argamasilla o Los Yébenes 
en Copa son algunos ejemplos), pero tam
bién de gran debilidad en otros (Pedro Muñoz, 
Villarrubia o Los Yébenes en liga), incluida 
la final de Puertollano. Eso ocurre en las 
mejores familias, pero la afición que tienen 
detrás y el nombre que el club está adqui
riendo les obliga a mejorar. En este sentido, 
es necesario seguir incluyendo gente joven, 
buscar nuevos valores al estilo de los López, 
Caramba o Míchel. Los veteranos, a los que 
hay que agradecer eternamente su gran apor
tación al club, tienen un nivel que a los 27 ó 
28 años es difícil superar, aunque su expe
riencia siga siendo muy importante. El año 
ha sido excelente desde el punto de vista 
económico, y de afición, y el equipo, a pesar 
de la derrota del día 8, ha sido capaz de 
ilusionar como nunca lo había hecho, pero 
hay que pensar que el año próximo puede ser 
todavía mejor, ¿por qué no? 
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C.F. LA SOLANA 

Incógnitas sobre el futuro 
Aurelio Maroto 

T~ as últimas semanas des
L pués de la finalización 

del campeonato liguero en 
Tercera División han trans
currido entre la tranquilidad y 
la incertidumbre, en cualquier 
caso marcadas por las incóg
nitas sobre el futuro de la en
tidad. Una vez salvada la ca
tegoría, que terminó con una 
brillante victoria ante e l 
Villacañas en La Moheda (3-
0), las especulaciones han cir-
culado de forma incesante. 

En principio, el presidente José Manuel 
Domínguez Solera no dejó clara su continui
dad al cien por cien, aunque sí anunció que 
su corazón quería seguir, pero su cabeza se 
estaba dejando influir por lo que denominó 
"críticas que sólo quieren fastidiar" . Entre 
tanto, Antonio Torreca abrió los brazos y 
pidió perdón a todo aquel que pudiera haber
se sentido ofendido con alguna actuación suya 
a lo largo de la temporada; por su parte, los 
jugadores asumieron que el dinero se acaba
ba antes de tiempo, y ni siquiera los dos 
millones de la Diputación les aseguraba el 
cobro de sus honorarios. En resumen, la tem
porada terminó con disgustos y confesiones. 

Sin embargo, José Manuel Domínguez 
Solera se alzó una vez más contra los incon
venientes, y mientras desestimaba una oferta 
para hacer un equipo nuevo en Madrid, inició 
su particular "caza y captura" de futuribles 
directivos, en vista de la despedida de mu
chos. Entre las negativas que obtuvo el presi
dente encontró algunas que le escocieron "de
masiado" y casi le llevaron a arrojar la toalla. 
Volvió a superar el mal trago, y por fin en los 
primeros días de junio comenzó a ver la luz y 
comprometió de alguna forma su palabra y 
su cargo al no convocar asamblea para el día 

Crear ilusión 

Sea como sea, la afición 
necesita que la ilusionen. 
Después de un año de sufri
miento continuado, con más 
disgustos que alegrías y el 
agua al cuello en varias eta
pas de la liga, el equipo ne
cesita aire fresco, máxime si 
el entrenador sigue siendo 
el mismo. El presidente lo 
sabe y Torreca lo sabe. In-

8, lo cual fue interpretado como un "sí" a la 
continuidad. En realidad, Solera encontró las 
primeras muestras de apoyo en alguna gente 
y directamente declaró sentirse "más opti
mista", demostrando que con un pequeño 
empujoncito habría Directiva. 

dependientemente de lo difí
cil que resulte formar una plantilla con 
aspiraciones, y sin censurar que no hay 
capacidad económica para hacer "lo
curas", la nueva Junta Directiva deberá 
"vender" un producto atractivo, incluso 
más de lo que de verdad sea, lo que no 
significa prometer nada seguro. En todo 
caso, existe la ventaja de lo que ha suce
dido este año, y la experiencia debe ser
vir para algo. 

En el momento de redactar estas líneas aún 
no se conocen muchas cosas. Todo parece 
estar pendiente de una reunión de la que 
presumiblemente saldrá el cónclave 96-97 
encabezado en todo 
caso por el actual 
mandatario. Respecto 
a los aspectos técni-
cos, sólo se sabe que 
Torreca sigue siendo 
el candidato número 
1, y aquí Domínguez 
Solera es fiel a su pen
samiento "sigo cre
yendo que Antonio es 
un buen entrenador en 
lo deportivo, que es 
para lo que se contra
ta, aunque en otros as
pectos tenga que mol
dear su comporta-
miento". 

Baloncesto 
La Escuela Municipal de Baloncesto también finalizó su cami

no en la campaña 95-96, con un resultado satisfactorio en líneas 
generales, ya que ha habido algunos equipos cuya actuación en 
el Campeonato Regional del Deporte Base ha sido ciertamente 
buena. A pesar de contar con menos número de alumnos que la 
de fútbol, los equipos femeninos y masculinos han demostrado 
que existe una buena base en el deporte de la canasta so lanero, lo 
que puede y debe ser un vivero para los equipos juveniles y 
senior de ligas federadas, tanto de hombres como de mujeres . 

Los monitores han trabajado duro para sacar el mayo rendi
miento posible a los mimbres existentes en las diferentes catego
rías, y la jornada oficial de clausura de la EMB fue un ejemplo 
de afición por el baloncesto. 

* PASTAS DE TE 
*BOLLERÍA 

*TARTAS 
*PASTELES 
*POSTRES * BOMBONES Y REGALOS 

'63 52 ~ LA SOLANA 
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L.a Gaceta Deportiva 

SIN ÉXITOS DEPORTIVOS, PERO SÍ DE TRABA.TO 

La E.M.F. terminó la temporada 
Aurelio Maroto 

La Escuela Municipal de Fútbol con
cluyó un año más de trabajo con la satis
facción del deber cumplido en la filoso
fía general que persigue, aunque tal vez 
con el sabor agrio de no haber consegui
do introducir a ningún equipo en las fi
nales provinciales. El domingo día 9 de 
junio se celebraba la jornada de clausura 
en La Moheda, donde los alumnos pu
dieron disfrutar del césped con partidos 
desde las 9'30 de la mañana en categmia 
benjamín, hasta los cadetes, pasando por 
alevines e infantiles. 

El directo de la EMF, Gabriel Manza
no, declaró que La Solana posee una 
escuela de fútbol muy consolidada "es
tamos ya en la élite de escuelas en la 

provincia e incluso de la región". En este Equipo cadete de la Escuela Municipal de Fútbol de La Solana. 
sentido, se mostraba satisfecho de la or
ganización existente "estamos muy bien 
organizados y con instalaciones y mate
rial suficiente". 

Sólo lamentaba no haber podido meter 
ningún equipo en los más alto de las 
competiciones. 

Equipos femeninos 

Pero la gran novedad para el próximo 
año podría estar en el nacimiento de equi
pos de chicas, es decir, el fútbol femeni
no podría ser una realidad en la tempora
da 96-97 "hay que hacer una educación 
no sexista, y queremos que ellas también 
se integren en este deporte". Los 
monitores ya saben que hay interés en 
algunas jóvenes, y se hará convocatoria. Monitores de la E.M.F. 

¿Dónde estaban? 

Era festivo, no había trabajo, ni comuniones, ni nada que se le 
parezca, y cientos de alumnos terminaban un año de trabajo. 
Qué mejor momento para que sus vieran la evolución de sus 
hijos con un balón en los pies, y lo que es más importante, la 
forma de comportarse haciendo deporte. Pero apenas una do
cena de padres acudieron a la clausura de la EMF. Como si no 
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fuera con ellos. Gabriel Manzano, director, recordaba no sin 
envidia lo que sucede en otras partes "yo voy a otros pueblos, y 
los padres bajan y se interesan, les apoyan y preguntan". ¿Será 
cuestión de tiempo? El caso es que a veces no es suficiente con 
dar el "sí" al chaval para que juegue, y la mejor demostración 
de interés es seguir sus pasos. 
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La Gaceta Deportiva 

CAMPEONATO LOCAL DE FÚTBOL-SALA 

Aurelio Maroto 
El Campeonato Local de Fútbol-Sala 

transcurre con total normalidad después 
de las polémicas suscitadas con el tema 
arbitral y las incomparecencias de algu
nos equipos. Por fortuna, sólo han sido 
hechos aislados que no han empañado el 
normal desarrollo de un torneo muy com
petido en las cuatro divisiones, particu
larmente en las primeras en la recta fi
nal. 

Si nos atenemos a lo visto en Primera 
División, está claro que se trata de la 
categoría más competida y además con 
diferencia. Por un lado, la diferencia de 
puntos entre los primeros clasificados ha 
sido siempre menor que en Segunda, 
Tercera y Cuarta División, con una dife
rencia de sólo 8 puntos a falta de tres 
jornadas para el final entre el primero y 
el sexto clasificado, cuando en el resto 
llega a ser hasta de 28 puntos. Al margen 
de este dato, las goleadas son menores, 
hay más posibilidad de sorpresa y el 
número de goles totales en cada jornada 
siempre es menor, lo que da cuenta de la 
igualdad existente. A punto de terminar 
el campeonato, Los Pringaos se encuen
tra a un paso de proclamarse campeón 
absoluto (posiblemente lo sea ya cuando 
este número salga a la luz), tras una 
magnífica temporada llena de rivalidad 
y alternativas en el liderato, que se lo 
han repartido entre Los Pepotes, Quese
ría La Casota y Los Pringaos. Otros equi
pos como el Ramo "B" han realizado un 
final de campeonato realmente sensacio
nal, y otros como el Peñarroya han ter
minado en una posición poco habitual 
para lo que en los blancos es normal. 

Recta final 

Segunda, Tercera 
y Cuarta 

En Segunda División, el Construriel ha 
llevado el mismo camino que en el tor
neo de fútbol-11, y cantó el alirón con 
relativa facilidad, aunque algo presiona
do por el Bar J avi al final. En Tercera las 
cosas han ido apretadas hasta el final 
también, aunque es de suponer que Los 
Pringaos Atletic mantengan el liderato 
que cogieron al inicio del torneo, pero 
con el acecho de Los Galanes y 
Construriel "B". Por último, en Cuarta 
División las cosas serán impredecibles 
hasta el término del campeonato, ya que 
el Quesos La Casota, líder indiscutible e 
invicto casi todo el tiempo, perdió ante 
Los Pepotes Juvenil y sólo le separan 
dos puntos de diferencia. En la zona de 
abajo, hay varios equipos como La Gra
sa, Talleres Los Peracos o Ramo "A", 
que con toda probabilidad perderán la 
categoría. 

8 equipos en 
baloncesto 

El XII Campeonato Local de Ba
loncesto cuenta esta edición con 
8 equipos en liza, en su mayoría 
formados por jugadores de otros 
años o que han estado participan
do en los equipos federados . Sin 
embargo, el número de fichas ha 
subido algo respecto al año pasa
do, y se ven algunas caras jóve
nes. En lo deportivo, el Salam 
Trai Blazers parece ser uno de 
los grandes favoritos, por lo me
nos hasta la jornada 8, no en vano 
encabeza la tabla. Por detrás, los 
Cucumbers y Estudiantes. En el 
farolillo rojo figura el Cohetes, 
mientras que el Renault Hnos. 
Domínguez está siendo la gran 
decepción. 

SIGA LA LIGA DE FUTBOL-SALA CON: 

~IJIJE., 
Electricidad y Mecánica del Automóvil 

Servicio Oficial OPEL 
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La Gaceta Deportiva 

El equipo ciclista 
comienza bien la temporada 

El nuevo equipo de la Escuela Municipal de Ciclismo está 
realizando una excelente temporada en competición oficial. 
Los jóvenes valores están siendo una de las grandes revelacio
nes de la provincia, y dominan ya muchas de las pruebas en las 
que participan. Corredores como José Soto, Domingo Martín
Albo, Bautista Jaime, Antonio Lara o Juan Manuel Sevilla (por 
citar algunos), se han convertido en algunas de las mejores 
bicicletas provinciales en sus categorías. 

La Peña Ciclista, cómo no, sigue siendo parte fundamental en 
la organización del equipo y de las carreras. El día 5 de mayo 
se celebraba la primera en La Solana, con no mucha participa
ción de escuelas, pero sí brillantez sobre el asfalto de las calles. 
Antonio Lara consiguió la primera victoria de la temporada 
para el equipo. Por otra parte, la firma Quesos "La Casota" es 
la patrocinadora oficial del equipo, aportando la equipación 
completa de los ciclistas. En la foto oficial de presentación 

VI Día de la Bicicleta 
Más de 800 participantes se congregaron en la Plaza de Toros 

el pasado 31 de mayo para vivir el VI Día de la Bicicleta. Los 
11 kilómetros por los que transitaron centenares de escolares y 
también un buen número de mayores a lomos de sus "bicis", 
volvieron a constituir una impresionante manifestación por el 
deporte, la salud, la convivencia y el medio ambiente. Se 
repartieron 817 gorras y fueron sorteadas 3 bicicletas al final. 

Antonio Serrano recibió en la noche del sábado 8 de junio el 
título de Socio de Honor de la Peña barcelonista "Los Galanes". Una 
cena en su honor sirvió para hacerle entrega de una placa. El presiden
te de la peña, Juan Manuel González, declaró que "es un gran orgullo 
contar con un socio como Antonio'', y adelantó que la próxima 
temporada volverán al Nou Camp y viajarán a otro campo del norte. 
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vemos a los jóvenes deportistas junto al presidente de la Peña, 
Andrés Navarro, el entrenador, Ignacio Candelas, y el 
patrocinador José Araque. 

La Peña Atlética "Tal y Tal" despidió la temporada con un 
vino de honor para sus socios, a los que se les obsequió con una 
camiseta. El presidente, Alfonso Luna, reconoció que la peña había 
nacido en el mejor momento del club, y que seguirá trabajando para 
sus afiliados. El próximo objetivo es presentar oficialmente la peña 
con la asistencia de algún jugador del At. Madrid. 
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LA PLAZA, ADJUDICADA AL EMPRESARIO FRANCISCO CONDE 

Miguel Báez "Litri", Manuel Díaz "El Cordobés'' 

y Javier Conde, primer cartel de la Feria del 96 

·M· ··· 1iguel Báez 
:"Litri'', Manuel 

Díaz "El Cordobés" y 
Javier Conde, serán los 
tres matadores que ini
ciarán el primer 
paseíllo en la tarde del 
día 26 de julio próxi
mo y que inaugurarán 
la nueva Plaza de To
ros de La Solana que 
tendrá tres o cuatro fes
tejos taurinos en esta 
nueva fase del coso lo
cal que ha sido com
pletamente remode
lado, habiendo sido 
adjudicado a la empresa de Francisco Conde, conocido en el 
mundo taurino como "Curro Conde". 

La adjudicación de la Plaza se realizó en el Pleno del día 8 de 
junio, aunque ya con anterioridad se había aprobado en la 
Comisión de Festejos que la dictó por unanimidad de los dos 
grupos políticos existentes en la Corporación, haciéndose una 

serie de matizaciones sobre 
la adjudicación, que será 
por tres años, pero el Pleno 
de la Corporación acorda
ba que se puede rescindir el 
contrato, caso de no darse 
los espectáculos que se te
nía previsto. 

Aunque inicialmente se 
hablaba de una corrida, con 
los matadores anteriormen
te reseñados, además se 
contará con una corrida de 
rejones y una becerrada para 
la que se pedía la inclusión 
de los dos novilleros de la 
localidad, además de una 

posible becerrada nocturna para los aficionados que lo deseen. 
Por otro lado se tiene previsto que a la hora de las sustitucio

nes exista una serie de nombres, que de antemano están con
certados por la empresa y el Ayuntamiento, caso de por cual
quier motivo no poder asistir alguno de los anteriormente 
reseñados para el cartel inicial. 

Torear 
Es dialogar, razonar con sensibilidad y arte del alma. Es 

entender la honradez de las arrancadas vírgenes del toro. 
El toro, animal que no tiene disfraz de cínico, en sus 

embestidas y sus creencias dice el instinto de su carácter. 
Si tiene nobleza, casta y fijeza o, si manso, se raja durante 
la lidia. Muchas veces depende la suerte del toro de las 
manos del torero que lo lidia. 

El torero tiene que ser un gran psicólogo y poner los 
cinco sentidos, desde que sale el toro del chiquero, hasta 
que lo arrastran las mulillas hacia su última gloria. 

Torear es, primero dominar el capote y la muleta con la 
palma de la mano, saber enganchar "alante" a los toros y 
traerlos para someterlos, con mimo en el viaje, y ponerlos 
a la velocidad que el torero sienta el orgasmo del placer 
de torear. 

La naturalidad del toreo, es la que más graba imagen; 
relajado a su abandono, el descolgarse, es encontrar su 

"yo" delante de la cara del toro en la lidia del entendi
miento. Y o te impongo la ley del temple, del mimo, de 
acariciarte para que la obra, que nace y crea como los 
relámpagos, como el placer sexual, se sienta y transmita. 
Nunca una faena es igual, ni un orgasmo se repite con la 
misma sensibilidad. 

Ni las letras ni la filosofía, poesía, música o pintura, 
pueden darle vida a un torero cuando siente el duende de 
la dulzura, el eco del son de la embestida del toro. 
El toro, lo que queda de honradez en la fiesta, no sabe de 

finanzas ni de política. Da todo lo que lleva en su instinto 
de pureza y bravura. 

Los cuernos son su bandera de defensa. Y la nobleza y 
sentimiento, el instinto sexual que llevamos todos los 
humanos en el silencio del alma. 

Peña Taurina "La Solanera" 
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~Rincón del Ausente 

36 imágenes y recuerdos 

N
o me considero ausen
te, ya que siempre he 

estado conectado a mis raí
ces Solaneras. Son 30 años 
algo alejado de allí y aún per
duran muchas estampas lle
nas de recuerdos. Autóctonas 
sensaciones que siempre las 
tengo guardadas en mi teste
ro baúl. 

Quizás recordaréis los de 
mis 36 años imágenes y re
cuerdos similares: 

EN LA FERIA 
Tradicionales carnavales. 

Los polos de hielo raspado que vendía un hombre con pata de 
palo en la feria. 

La orquesta que se oía tocar los días de feria en la piscina que 
había en el parque. 

Aquel que decía: ¡A peseeeta el polo! ... y sus refrescos de fresa. 
Las barcas que se mecían en la feria, la ola y el trenillo. 

EL PALADAR 

Los cangrejos de río que se vendían en la plaza en un puesto 
bajo el reloj de la torre chica. 

Los caramelos de malvavisco de una confitería de la calle de 
La Carrera. 

La sandía a enfrescar dentro de un cubo en el pozo de mi 
abuela. 

Las morcillas de la matanza colgadas en el humero de la 
lumbre. 

El olor al tostar el azafrán. 
Las ricas jícaras del chocolate "PÉREZ". 
La boda hecha en la casa de mi tía cuando se casó mi prima. 

¡Qué pollos más ricos! 
Las gaseosejas metidas en la cueva (de vez en cuando, alguna 

de fresa). 
Los postres de pan remojado en suero de leche que hacía mi 

madre en el verano. 
La leche del cabrero en sus cuartillos (luego le preguntaban a mi 

madre si había alguien enfermo). 
La fluorescencia de la pescadilla en la oscuridad de la alacena. 

IMÁGENES 

El tufillo de los braseros al encenderlos. 
No menos era la de los infiernillos y las estufas de petróleo. 
Lo habilidoso que era el blanqueador tirando cal con su cazo 

enganchado en la toba. 
El patio de geranios y la palmera que había en mi antigua casa. 
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El pastoso olor del jabón 
al cocerlo cuando lo hacía 
mi madre. 

El pozo nuevo, su brocal y 
los pulidos surcos de las so
gas. 

La carroza vieja que se veía 
por la portá de la casa del 
conde. 

Los "chuchos" de greda 
que hacía en el altillo. 

El mecedor colgado en la 
viga que teníamos en la cá
mara. 

Los carros de cántaros 
que llenaban las mujeres 

en las fuentes, previo pago de los correspondientes chavitos. 
Las películas que veía en el gallinero lleno de cáscaras de 

pipas en el cine de Onsurbe. 
Las banquetas que bajaba en el pasillo de la "pava" Nectalí 

(el cobrador) cuando estaban todos los asientos ocupados. 
Las moscas que flotaban muertas en el agua de las artesillas. 
El calentador de cobre lleno de brasas que frotaba mi madre 

por la cama antes de acostarnos en un colchón de hojas de 
maíz. 

Los carros y las galeras cargados hasta los topes de paja. 
El chozo de lona que se hacía mi tío en la era para dormir la 

siesta, mientras que algún muchachete daba vueltas en la parva 
con la trilla. 

Los baños que me daba mi madre en el barreño de hojalata. 
Años más tarde me los daba yo en la piscina de "El Frasco", 
allí no faltaba aquel roído peine y un irregular trozo de espejo 
pegado con yeso a la pared. 

También se veía a algún viejo cagando en las eras de la tejera. 
No me olvido de las charcas de las canteras. 
De la piedra de "El Cuquillo". 
De los viejos que trabajaban el esparto en la calle de La 

Carrera. 
También subí una vez en una tartana. 
Cuando anochecía había que dar la luz con aquellas llaves de 

porcelana y manivela de madera. 
Una vez acompañé a mi padre a llamar por teléfono a la 

central de la Plazuela. 
¿Eran de 40 W las bombillas que alumbraban alguna esqui

na? 
Según me contaron, creo que fue una tal María Vicenta la que 

ayudó a parir a mi madre en la c/ Cuesta de doña Francisca. 
Son muchas las secuencias vagas que aún me perduran y que 

me hacen sentirme un galán no ausente. 

Gracias, pueblo. 
Un Solanero desde Madrid 
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Comentario a otro libro del Sr. García Maroto 
POR ANTONIO ROMERO DE Á VILA 
(CRONISTA OFICIAL DE LA VILLA) 

E n Gaceta de La Solana, Nª. 131 
publiqué un trabajo sobre el libro 

del solanero pintor y escritor Don 
Gabriel García Maroto, titulado LA 
CARA V ANA PASA; en este trabajo 
indicaba que en otra ocasión hablaría 
de otro libro del citado autor titulado 
DEL JARDIN DEL ARTE, editado en 
elaño1911. 

De acuerdo con esa promesa hoy cojo 
la pluma para dar algunas pinceladas 
sobre el citado libro. 

El Sr. García Maroto comienza su 
citado trabajo exponiéndonos curiosas 
observaciones sobre el prólogo de los 
libros y sus prologuistas, porque en 
efecto, este libro que hoy comento ca
rece de prologuista foráneo; pero en su 
contra es el mismo autor quien con la 
inspiración y galanura que en ciertas 
ocasiones nos da prueba de que las 
Musas lo inspiran, nos dice él mismo 
sin titubeos ni recovecosas intenciones, sino llenas de una realidad las 
siguientes cosas. 

"Desocupado lector, tengo por cierto que cuando este libro llegue a 
tus manos, te extrañará no encontrar en su.s primera páginas, como es 
costumbre añeja, ese a manera de prólogo con que suelen encabezar 
los grandes las primeras obras de los que empiezan. Mitad estudio del 
libro, mitad presentación del autor suelen ser y es lógico y razonable 
que sean, estas páginas que avaloran la obra en total; pero se da el 
caso y repetidas veces por cierto, que solo es la tal labor algo así como 
un conocimiento y sello puesto al pie del volante de los valores; 
conocimiento puesto por favor, por salir del paso, y por no haber en esto 
ninguna responsabilidad, que si esto fuera, un poco más habían de 
escasear los prologuistas, que nadie se atrevería a responder de nadie 
según va el arte, y habían de presentarse muchos libros como este mío 
sin recomendaciones, y sin firmas de literatos con casa abierta. 

"También se, amigo mío, que a yo querer, cien prólogos y firmas 
tendría este mi libro que lo es tuyo, prólogo que señores del más 
esclarecido ingenio, luego de haberse reído de mi estulticia y falta de 
meollo, o de no haber ojeado mi obra, te dirían con galanas frases que 
yo era de los predestinados, y te hablarían de mi juventud que a ti tan 
sin cuidado te tiene de mis propósitos, de mis anhelos y de otras tantas 
cosas tan sin substancia que a ti te habían hacer reír, como a él le 
hicieron y como a mí me harían escritas por él. 

"Por eso que tu sabes como yo, por otras cosas que te diré más tarde, 
y por otras mil que yo me callo por temor en incurrir en tu enojo, 
ocupan estas líneas mias el sitio que podrían ocupar las de un escritor 
conocido; hablen por él y hablen por mí las páginas restantes, estas 
joyas que yo me entretuve en pulir engarzándolas en mi ilusión, y que 
te ofrezco cual si fueran brillantes del más fino oriente". 

El libro que comento lo divido en tres partes; no es el autor el que lo 
hace, sino esta pluma que lo escribe. En la primera ficticia parte están 
las EVOCACIONES, y en efecto, son como notas, breves notas 
sacadas por el Sr. García Maroto cuando contemplaba museos, esta
tuas, pinturas, etc. de fuera de España, Florencia, Amberes, París, 

Pisa, etc. Estas notas que son breves, son 
como las que hacemos al salir de un museo 
o exposición y brevemente reflejamos en 
una cuartilla lo visto, tal vez lo escribimos 
sentados en la escalinata del lugar que he
mos visitado; pero como aún se conserva 
vivo en el iris de nuestra retina lo que he
mos contemplado lo plasmamos así, sin fi
nura, pero reflejando la realidad de lo que 
se ha visto y después lo damos a la publici
dad con la ingenuidad que ello lleva consi
go. 

Así por ejp. cuando nos describe en 
Amberes un retrato de Antonio Mesino co
mienza: "Fue en el Museo de Amberes y en 
una tarde lluviosa y tristona, tarde de nos
talgia y sentimentalismo en que yo me acor
daba del sol de España y de las mujeres 
inquietas de mi Madrid ... " El sol de España, 
el de Castilla, el que tanto se añora cuando 
se está fuera de ella. Nuestro pintor poeta lo 
recordaba. 

La segunda ficticia parte y digo ficticia por estar dividida por mí, se 
la dedica su autor al Sr. Duque de Tovar y la titula LOS ELOGIOS. 
Ahí extiende su pluma en ocasiones elocuente y en otras llenas de 
frescura y lozanía a Romero de Torres, a Eugenio Hermos, a Eduardo 
Chicharro, al escultor Julio Antonio, al caricaturista Angel Cerezo 
Vallejo, como también a Sorolla. 

¡Quién le iba a decir al Sr. García Maroto, cuando le dedicaba esta 
parte de su libro al Sr. Duque de Tovar que pasado algún tiempo de la 
publicación de este libro 1911, un familiar de este Duque iba a 
merodear e incluso pernoctar en esta villa de La Solana buscando un 
amor que no llegó a cuajar! Estos son los arcanos de la vida, los 
misterios del destino; el mañana es una cosa insondable, ni los 
agoreros, ni los estrategas de café pueden adivinarlo. 

La "tercera parte" la componen el INTERMEZZO LIRICO y se lo 
dedica a Don Francisco Enriquez, solanera de pro, uno de los tres 
sobrinos del "Mayorazgo", los otros fueron Don Juan y Don Gabriel, 
y por los días de la dedicatoria era Don Francisco dueño de toda la 
manzana de casas en donde parte de ella está ubicada la Casa de Salud 
y además era el dueño de la finca "Los Almendros". 

Dada la extremada brevedad con que me veo obligado a escribir 
estas líneas, diré que termina con lo que su autor denomina DIVAGA
CIONES SENTIMENTALES, DEDICADAS A SU HERMANO 
SANTIAGO, EL BENJAMIN DE SU CASA. En ellas habla de su 
pueblo que lo describe diciendo: "pueblo alto de la Mancha, que está 
a unas leguas de la cueva de Montesinos y a un paso de la Argamasilla". 
En estas Divagaciones Sentimentales que dan fin a la obra, nos habla 
del destartalado Casino de su pueblo, del músico Sancho y de su 
hermana Cristobalina, la mujer bondadosa que nunca le escatimaba el 
pedazo de pan al pobre transeunte que se paraba en su puerta a pedir. 

Como final diré, que el autor del JARDIN DEL ARTE a pesar de 
esas dedicatorias hechas a personas de elevado relieve social no por 
eso era áulico; pero eso sí, fue un maestro del pincel, y sin con la 
pluma no llegó a &er un gran vate, a lo menos pasó la barrera de un 
mero diletante. 
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E n el pueblo es ya una tradición que 
sea el Jesús-niño, la imagen que 

encabece la procesión de Jueves Santo. 
Durante mucho tiempo, al ver esa ima
gen, he sentido la necesidad de contar 
esta encantadora y bella historia, la cual 
llevó a cabo mi abuela y de la que yo, 
solamente, recuerdo el final: una gran 
Romería de canos y galeras en dirección 
al vecino pueblo de San Carlos del Va
lle. 

El motivo de la Romería: una promesa. 
El deudor: mi propia abuela. Ésta era 
una persona de las de comunión diaria, 
creyente-católica-practicante donde las 
hubiera. Eso, unido a su gran corazón, le 
hacía que fuera el auxilio de cualquier 
pobre, hambriento o necesitado, fuera o 
no del pueblo. No tenía, pero tampoco 
dudaba en pedir para repartirlo y soco
ner así a familias o a cualquier persona. 
Mitad lazarillo, mitad ángel, por la in
cansable solicitud de sus cuidados. Así 
era mi abuela, la hermana Paca la de 
Romero. 

La promesa venía de un tiempo atrás. 
Del tiempo en el que una guena fratricida 
enfrentó y dividió España y a sus pobla
dores. En La Solana, el enfrentamiento 
también se dejó notar: Familias con 
miembros en distintos bandos. En la mía, 
eran mi padre y mi tío 
los que estaban en dis
tintas zonas cuando es
talló el conflicto. Y mi 
abuela, la madre de am
bos, como cualquier 
madre, con el corazón 
dividido. Yo siempre he 
creído que fue esa pro
mesa la que salvó a am
bos de una, más que pro
bable, desgracia. 

La imagen del Jesús
niño la guardaban celo
samente las monjas del 
convento de la calle que 
lleva el mismo nombre. 
Con la guena, ni las igle
sias, ni los conventos, ni 
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Manolete 
FRANCISCA ROMERO DE A VILA 

(HIJA DE .JUAN ANTONIO ROMERO) 

La Hermana Paca "de Romero" 

las imágenes religiosas estaban seguras 
de ser pasto de las llamas. Las monjas, 
viendo que la imagen podría ir a parar a 
avivar una hoguera y poner también en 
peligro el convento y la vida de sus mo
radoras, le pidieron a mi abuela que cus
todiara la imagen hasta el fin de la con
tienda. Mi abuela, sin dudarlo, la guardó 
en su casa, que estaba a pocos metros del 
citado convento. 

Pero intuyendo que, en un más que 
posible registro de la casa por parte del 

bando republicano, pudieran descubrir 
la imagen, con el consiguiente riesgo de 
su vida y la de los suyos, resolvió que el 
mejor sitio para guardar la imagen era 
donde todo el mundo la viera. Desnudó 
la imagen, le quitó la corona y se deshizo 
de la ropa, confeccionándole un panta
lón y una chaquetilla a modo de torero. 
Y se inventó una manera de llamarle 
para evitar sospechas. "Manolete, buen 
nombre", recordando al gran maestro". 
Y lo colocó encima de la cómoda de su 
habitación. Así, ellos no verían más que 
una estatua y ella, a Jesús-niño. 

Mi abuela me contó que durante todo 
el conflicto rezaba a diario postrada ante 
la imagen de su "Manolete", pidiendo 
por sus dos hijos y porque esa guena 
que estaba destrozando familias acabase 
pronto y lo más feliz posible para todos. 
Sólo imaginarme la escena, me hace son
reír ligeramente. Sólo pensar en la esce
na, me hace imaginar la Fe de mi abuela 
en esa imagen. 

La vida se endureció debido a la gue
na. Las peticiones de mi abuela por sus 
dos hijos se hicieron cada vez más fre
cuentes y con más fuerza porque las no
ticias del frente no eran nada halagüe
ñas. Y un día, digo yo que ante la angus
tia que estaba pasando, hizo una prome-

sa a "su Manolete"; si sus dos 
hijos regresaban del frente vi
vos, ella le haría una Romería 
con todo el pueblo detrás hasta 
San Carlos del Valle, como 
agradecimiento. 

La espera fue larga y tensa. 
Mi tío Pepe, apresado, fue libe
rado. Mi padre fue herido en 
Teruel. Pero al acabar la con
tienda, ambos regresaron vivos 
a los brazos de su madre y ella 
se dispuso a cumplir lo "pacta
do" con "Manolete", al cual le 
volvió a vestir de Jesús-niño. 
Solamente los más viejos del 
lugar pueden llegar a recordar, 
por lo visto, semejante caravana 
de calesas camino del Cristo. 
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lFotos de antafio 

¡Ay segaor ... ! 
Así canta el grupo "Jarcha" y cu,antos lamentos, sudo

res, sufrimientos y días de horas interminables debieron 
de padecer hombres y mujeres a lo largo de años y años, 
en surcos inacabables y en jornadas de sol a sol. 

En homenaje a tantos segaores sacamos en esta sección 
una retrospectiva, probablemente de uno de los últimos 
años en los que se podría contemplar cuadrillas con esa 
cantidad de "segaores", porque según se puede compro
bar en el reverso de esa foto de Carranza era el 22 de julio 
de 1967, vísperas de feria y días de descanso para mu
chos, más que de fiesta. 

Según nos dice el amable donante algunos de los que 
aparecen en la foto son José Moreno, Esteban Moreno, 
Félix Moreno, Juan Antonio Moreno, Gabriel Díaz, Juan 
de Mata Araque, José Araque, Juan Antonio Díaz, Román 
Araque, Félix Araque, Félix Muñoz, Juan de Mata Muñoz, 
José Mateos, Manuel Mateos, Paco Jaime, Juan Antonio 

Jaime, Inocencio Jaime, José Gómez, Rafael Gómez, 
Angel Gómez, José Gómez, Julián Gómez, Miguel 
Galindo, Gabriel Galindo, Ignacio Parra, Juan M. Araque, 
el padre e hijo, los Esteban, Juanito, José Jaime, Alfonso 
Jaime, Juan López, Alejandro López, Luis López, Román 
González, Francisco Marchante, Julián el Gitano, Juan 
Pedro Araque, Juan Ramón Gómez, Victoriano Jaime, 
Román Jaime, Victoriano Izquierdo, Cristóbal López, 
Gabriel Díaz, Antonio Díaz, José del Campo y algunos 
más. 

Como puede comprobarse la mayoría, o quizás todos, 
los apellidos son de gente de barrios tan solaneras como 
"El Santo" y el "Barranco del Lobo", donde hubo magní
ficas cuadrillas de segaores que a lo largo de años y años 
han cortado con sus hoces millones de cañas de trigo o de 
cebada de los campos manchegos. Para ellos nuestro 
recuerdo y nuestro homenaje. 
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Cartas al director 

Señor director: 

Me dirijo a usted con la intención de que, a través de 
Gaceta de La Solana, se conozca el proceder del señor 
Antonio García-Cervigón (presidente de la Asociación 
Cultural Amigos de la Zarzuela) en un asunto que, aun
que no me sucedió a mí directamente, me ha dolido lo 
suficiente como para avergonzarme de llevar el mismo 
apellido que el señor García-Cervigón. 

Llevo seis años en la Asociación y como tantos otros 
que la forman y que están en la misma posición que yo he 
colaborado desinteresadamente, pues como muchos sa
brán no cobramos ni un duro. En mi caso, he llegado a 
faltar a clase, pues estoy estudiando en Madrid y a hacer 
algún que otro sacrificio para acudir a ensayos y actua
ciones. Sin embargo, lo hago con gusto pues me gusta la 
zarzuela y no deseo que una iniciativa que ha hecho que 
nuestro pueblo sea conocido en la región desaparezca. 
Por donde voy siempre hablo de la zarzuela y de la 
semana que en el pueblo dedicamos a ella. Tanto es así 
que más de una vez han venido compañeras de Universi
dad a presenciar alguna actuación. Este año me propuse 
traer a dos. 

Todos los años nos reparten una hoja a los miembros de 
la Asociación para reservar entradas; sin embargo, a mí 
me la entregaron cuando no sólo había acabado el plazo 
para entregar la susodicha hoja sino 'que ya no quedaba ni 
una entrada. A mis amigas les hacía mucha ilusión venir 
y como yo no soy familia del señor García-Cervigón para 
conseguir las mejores entradas me propuse pasarlas y que 
contemplaran la función de pie. De muchos es conocido 
que a veces novios/as y madres de los miembros de la 

Sr. Director de Gaceta de La Solana: 

Me dirijo a usted para ver si es posible que a través de 
las páginas de GACETA DE LA SOLANA pueda diri
girle unas letras al agricultor ejemplar de 1996, que es 
Rufino Rodríguez Brusco Román. 

Para ti, que has luchado por el campo, que te gusta, que 
lo llevas en la sangre, que lo has mamado, desde el 
primer día que naciste y no se sabe hasta cuando. 

Para ti, que has recorrido sendas y caminos, llenos de 
piedras y de cantos, de tierra y barro. Has trabajado 
durante el día podando y segando, cogiendo aceituna y 
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Asociación pasan a ver alguna función de pie sin que por 
ello pase nada. Sin embargo, aquel día para mi sorpresa 
el señor García-Cervigón les preguntó a mis amigas y a 
mi novio que si tenían entradas y cuando le contestaron 
negativamente los echó a la calle gritándoles y con ame
nazas. Al pedirle explicaciones, el señor García-Cervigón, 
que después de este acto tiene muy poco de señor, negó 
que los hubiese echado a la calle y alegó refiriéndose a la 
Asociación que era suya y que "todo esto lo pago yo". 
Aquella noche toqué por respeto al director de la banda, 
mi maestro. Sin embargo, actitudes como la de este 
individuo hacen que la zarzuela se desprestigie y que más 
de uno de los que integran la Asociación quieran abando
nar el grupo. 

De un tiempo a esta parte dentro de la Asociación se 
oyen voces discordantes y no somos precisamente una 
familia bien avenida sino todo lo contrario. Sobre todo si 
tenemos en cuenta determinadas actuaciones de personas 
que por el cargo que ostentan deberían actuar de otra 
manera. Mis amigas se fueron a León y a Badajoz sin ver 
"La Rosa del Azafrán" y procuré explicarles que no todos 
los solaneras son tan poco hospitalarios como el señor 
García-Cervigón, que a partir de ahora en vez de ser 
presidente de la Asociación pasará a ser guarda jurado y a 
todo aquel que no tenga entrada lo echará a la calle. 
Bochornoso. 

Por otra parte, mi familia -especialmente mi padre y mi 
madre- han jurado no volver a poner un pie en algo que 
tenga relación con la zarzuela, por si acaso le echan ... 

María José García-Cervigón Araque 
D.N.I. 52.383.560 W 

hasta arrancando. Y por las noches mientras muchos 
descansaban te dedicabas con la maña de esparto a hacer 
capachos. 

Ya nos conocemos desde hace algunos años, siempre 
luchando y trabajando por la familia, por tu familia, por 
tu campo. Por eso en 1996 has recibido el mejor premio. 

En nombre de la familia queremos dar las gracias a los 
que han votado a Rufino en Radio Horizonte y finalmen
te desear que sigas disfrutando de la vida, que somos tu 
familia y el campo. Gracias. 

Alfonso Serrano Sánchez 
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PLAN RENUEVE DE PRESTAMOS PERSONALES 
·-···························---·-----··········-··········-··-·-············----~----····-·····~---···-·············------·-·················---------·······-~---·······-··-·········---········-··················----··-·······--------

Renueve sus sueños 
en menos de lo que se dice ... 
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--
Un coche nuevo, un estéreo con compact disc, un ordenador personal, una cocina 

con vitrocerámica, una casa con aire acondicionado, una bañera con jacuzzi, los 

estudios de sus hijos, un televisor de 34 pulgadas, o incluso el viaje de sus sueños ... 

Todo lo que imagine y más podrá renovar con el Plan Renueve CCM. 

Un excelente plan de préstamos personales de Caja Castilla La Mancha para que 

usted reforme, mejore o modernice lo que desee. 

Pídalo ya. En menos de lo que tarda en decir C ... C ... M verá hechos realidad sus sueños. 

Infórmese en las Oficinas de Caja Castilla La Mancha 

o en el teléfono 900 35 35 35 

Sólo tiene que pedirlo. 
PRESTAMO CONCEDIDO 

, •• Caja EN48HORAS 
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